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Mistura de biodiesel ao 
diesel passa a ser de 
12% a partir de abril
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Na tarde de quinta-feira (16), dia Nacional 
do Ouvidor, a Prefeitura de Pirapora, por meio 
do departamento da Ouvidoria Geral Municipal 
apresentou a nova plataforma de trabalho do 
setor, bem como o lançamento do projeto Ou-
vidoria Itinerante. O projeto tem o objetivo de 
levar o departamento nos bairros do município 
para ouvir a população a respeito de qualquer 
assunto da administração pública municipal. O 
usuário poderá levar suas sugestões, reclama-
ções, denúncias, elogios e solicitações. O primei-
ro bairro a receber o projeto será o São Geraldo. 
De acordo com Alex Cesar “a Ouvidoria Itineran-
te buscará ouvir a população de todos os bairros. 

A estimativa preliminar do Produto Interno 
Bruto (PIB) de Minas Gerais para 2022 totalizou 
R$ 924,7 bilhões. Na comparação dos últimos 12 
meses com o resultado acumulado no ano, hou-
ve crescimento de 3,5% no estado, valor acima 
da taxa de expansão observada no cenário 
nacional (2,9%). Em 2022, o PIB de Minas re-
presentou 9,3% do produto agregado nacional, 
incremento de 0,1 ponto percentual no com-
parativo com 2021, quando representou 9,2% 
do PIB brasileiro. Com isso, o PIB de Minas 
Gerais teve a maior representação no cenário 
nacional nos últimos 20 anos. A Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) lança, nesta segunda-feira (20), para todo o Estado, a edição de 2023 do 

Parlamento Jovem de Minas (PJ Minas), programa voltado para a formação política e cidadã dos jovens. Neste ano, estudantes 
do ensino médio de 147 cidades mineiras vão debater o tema “Jovem e Mercado de Trabalho”. 

Pesquisa investiga 
fatores causadores da 
mortalidade de espécies 
na APA Pandeiros

Departamento lança 
projeto Ouvidoria 
Itinerante em Pirapora

PIB de Minas Gerais 
cresce 3,5% em 2022
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O Dia Mundial do Sono, cele-
brado em 2023 nesta sexta-feira 
(17), tem como tema “O sono é 
essencial para saúde”. A primeira 
comemoração da data ocorreu 
em 2008 a fim de chamar a aten-
ção para a conscientização e pro-
moção da saúde do sono. 

Síndrome do sono insuficiente pode levar à 
ansiedade e depressão

ALMG faz lançamento estadual do PJ 
Minas 2023 nesta segunda (20)
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Na manhã dessa sexta-feira (17), o sócio proprietário do North 
Esporte Clube, Victor Oliveira foi recebido pelo Comandante tenen-
te coronel Henriques e pelo Chefe da Seção de Comunicação Social, 
tenente Almeida, no quartel do 55º Batalhão de Infantaria – Batalhão 
Dionísio Cerqueira, em Montes Claros.

Victor Oliveira, sócio 
proprietário do North EC faz 
visita de cortesia ao 55º BI

Pedágio na BR-135 fica 5,74% 
mais caro a partir de 1º de abril
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Os valores de pedágio da BR-135, entre Montes 
Claros e Curvelo, ficaram 5,74% mais caros. A partir 
de 1º de abril, a tarifa para as motos será de R$ 4,60. 
Veículos de passeio devem pagar R$ 9,20 em cada 
uma das cinco praças espalhadas pela rodovia até 
Curvelo. Antes do aumento, o preço de base para os 
cálculos era de R$ 8,70. 

REGIONAL 4
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Brasileiros abandonam o país: entenda como 
essa prática viralizou nos últimos anos

O aumento de diagnóstico de Autismo
 (TEA) em adultos

É premente o respeito à integridade do 
funcionalismo público brasileiro

O coração das mulheres como protagonista 

Durante muitos anos, o TEA – 
Transtorno do Espectro Autista foi 
considerado um tipo transtorno 
restrito à infância, mas esse cená-
rio vem mudando a cada dia.

Pesquisas revelam que, no ano 
de 2004, 1 em cada 166 pessoas 
adultas apresentavam sintomas 
de Autismo. Em 2007 essa propor-
ção era de 1 em cada 54 pessoas e 
em 2021 (no auge da pandemia), 
esse número chegou a ser de 1 
em cada 44 adultos acometidos 
pelo transtorno.

Dados que mostram a neces-
sidade de uma maior aceitação, 
divulgação sobre a definição da 
doença, sintomas e tratamento 
proposto.

O Autismo é um tipo de trans-
torno que pode trazer prejuízos 
em qualquer etapa da vida, por 

isso quando não tratado em ida-
des iniciais, pode acarretar pro-
blemas na comunicação, sociali-
zação, aprendizagem cognitiva e 
interações humanas.

Mas é importante deixar claro 
que o Autismo não chegou com 
a vida adulta, ele sempre esteve 
lá. Acontece que, quando crian-
ça, esse adulto pode não ter sido 
acompanhado e não ter recebido 
um diagnóstico na infância por 
apresentar sintomas mais leves, 
que podem ser mais difíceis de 
reconhecer. A criança autista cres-
ce e esse adulto continua sendo 
autista.

Além disso, um adulto quando 
não diagnosticado, pode desen-
volver ansiedade e depressão, 
pois não entende os motivos de 
ser diferente das outras pessoas, 

já que muitos sintomas ficam ca-
muflados e misturados aos desa-
fios da vida adulta, descaracteri-
zando seus sinais e sintomas.

Buscar um diagnóstico de TEA 
quando adulto pode ser desafia-
dor por vários motivos: as crenças 
e preconceitos em relação à saúde 
mental e o medo de ser julgado, 
rotulado e descriminado social-
mente.

Os sintomas do TEA adulto 
mais comuns são:

- Dificuldade de interação ou 
manutenção de amizades mais 
íntimas;

- Desconforto durante o conta-
to visual;

- Dificuldade no gerenciamen-
to das emoções;

- Hiperfoco em um assunto es-

pecífico;
- Falar repetidamente sobre 

um determinado tema;
- Hipersensibilidade a cheiros, 

sons e texturas que parecem não 
incomodar aos outros;

- Piadas, sarcasmo ou expres-
sões de duplo sentido não são 
compreendidas;

- Interesse limitado em ativi-
dades; preferência por atividades 
solitárias;

- alta de compreensão e reação 
diante da emoção do outro;

- Expressões faciais e lingua-
gem corporal não compreendi-
das;

- Dificuldade em absorver mu-
danças de rotina;

- Ansiedade social e falta de 
malícia nas relações interpesso-
ais;

- Desconforto no toque huma-
no; utilização de linguagem dire-
ta e objetiva que beira a grosseria; 
entre outros.

O mais comum é que pessoas 
na fase adulta, diante de alguns 
destes sintomas, venham a rece-
ber muito outros diagnósticos.

O diagnóstico tardio pode pro-
vocar o sofrimento desse indivi-
duo ao longo da vida, com críticas 
em função de seu comportamen-
to atípico e tentativas em se encaixar 
no meio social em que vive.

Portanto, o diagnóstico correto, 
no tempo exato é fundamental para 
proporcionar ao autista adulto, uma 
melhor qualidade de vida e bem estar.

Adultos que suspeitam que po-
dem ser autistas e gostariam de um 
diagnóstico fechado devem buscar 

um acompanhamento multidiscipli-
nar com um médico neurologista, 
psiquiatra e psicanalista, que poderá 
fornecer, através de ferramentas e 
técnicas específicas, um resultado 
confiável, considerando o nível do 
transtorno.

Ou seja, é preciso abortar o au-
todiagnóstico, compreender e se 
conscientizar, através do autoconhe-
cimento que, somente um profissio-
nal de saúde mental pode fechar o 
diagnóstico corretamente e indicar as 
melhores terapias.

O quanto antes esse tratamento 
se iniciar, melhor para que se consiga 
eficácia no desenvolvimento mental, 
físico, motor, sensorial e emocional 
do autista. Autismo não é uma sen-
tença. É uma realidade que necessita 
acompanhamento profissional fre-
quente e adequado.

O funcionalismo público brasi-
leiro, em suas distintas carreiras, é 
a categoria que interage de modo 
mais constante e direto com a so-
ciedade, nas escolas, hospitais e 
outras unidades de atendimento 
na saúde, fóruns, agências do INSS, 
repartições públicas de várias áre-
as e no cotidiano das ruas. Assim, 
professores, profissionais da saúde, 
magistrados e servidores da Justiça, 
policiais, bombeiros, fiscais e agen-
tes de vários segmentos estão per-
manentemente expostos à reação 
das pessoas, nem sempre cordial 
ou respeitosa e, em numerosos 
casos, até agressiva, moral e fisica-
mente.

O desacato ao funcionalismo 
está previsto no Código Penal Brasi-
leiro, mais especificamente no seu 
Artigo 331. A pena nesses casos é 
de detenção, de seis meses a dois 
anos, ou multa. Casos mais graves, 
como agressão física e até assassi-
natos, são objeto de outros artigos 
e sanções legais. A legislação, con-
tudo, não tem sido suficiente para 
garantir a segurança dos servidores 
no exercício de seus serviços em fa-
vor da sociedade. É o que demons-
tram algumas estatísticas.

Pesquisa inédita mostra que o 
Brasil é o segundo país, atrás ape-
nas da Bolívia, onde os juízes de di-
reito mais sofrem ameaças de morte 

ou à sua integridade física na Améri-
ca Latina. Metade dos entrevistados 
em nosso país relataram o proble-
ma. Os dados são do estudo “Perfil 
da Magistratura Latino-Americana”, 
realizado pelo Centro de Pesqui-
sas Judiciais da AMB (Associação 
dos Magistrados Brasileiros), em 
parceria com a FLAM (Federação 
Latino-Americana de Magistrados) 
e o Ipespe (Instituto de Pesquisas 
Sociais, Políticas e Econômicas).

Outra pesquisa, de 2019, enco-
mendada pelos conselhos regionais 
das categorias, entrevistou 6.832 
profissionais da saúde (4.107 enfer-
meiros, 1.640 médicos e 1.085 far-
macêuticos), revelando que 71,6% 

já haviam sofrido agressão física 
ou verbal no ambiente de traba-
lho. Em 2017, a Organização para 
a Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) divulgou pes-
quisa global com mais de 100 mil 
professores e diretores de escolas 
do segundo ciclo do Ensino Fun-
damental e do Médio. O resultado 
foi assustador: no Brasil registrou-
-se o maior índice de violência nas 
escolas.

Esses exemplos demonstram ser 
fundamental, independentemente 
das sanções legais, proporcionar 
mais segurança e respeito às carrei-
ras do funcionalismo público. Nes-
se sentido, é importante um pro-

cesso de conscientização sobre seu 
trabalho, a relevância de seus ser-
viços para a população e os riscos 
a que já estão expostos por sem-
pre estarem na linha de frente das 
pandemias e epidemias, enchentes 
e desastres urbanos e naturais, 
na educação de nossas crianças e 
jovens e no atendimento diário a 
milhares de pessoas nas distintas 
repartições públicas.

Algo que precisa mudar são 
alguns discursos de autoridades, 
como se observa frequentemente, 
que buscam desabonar e desacre-
ditar os servidores. Não são raras 
as ilações sobre sua produtividade 
e/ou peso no orçamento das insti-

tuições dos Três Poderes. Não se 
pode imputar a todos que traba-
lham pela sociedade a responsa-
bilidade por infraestruturas pre-
cárias de hospitais e escolas, por 
exemplo, ou a má administração 
do erário e suas consequências 
fiscais.

Quando se usa todo o funcio-
nalismo para justificar erros espe-
cíficos de gestores, fere-se a ética, 
descumpre-se a lei e se estimula a 
animosidade contra uma categoria 
que sempre está a serviço da popu-
lação. Precisamos, com urgência, 
avançar na promoção do respeito 
ao trabalho, à segurança e à inte-
gridade dos servidores públicos.

Março é um mês dedicado às mu-
lheres, suas lutas e conquistas, e para 
lembrar à sociedade de que ainda 
há muitos espaços que elas devem 
ocupar antes que possamos falar em 
equidade. Porém, mais do que isso, 
trata-se de um mês que a área da 
saúde aproveita para conscientizar a 
população sobre os cuidados com a 
saúde da mulher. Hoje, eu gostaria 
de chamar atenção sobre a saúde car-
diovascular da mulher, a necessidade 
dos cuidados de prevenção e sobre a 
importância de uma avaliação correta 

em caso de qualquer suspeita de do-
ença.  

Segundo a Organização Mundial 
da Saúde (OMS), atualmente as doen-
ças cardiovasculares respondem por 
um terço das mortes de mulheres no 
mundo, com 8,5 milhões de óbitos 
por ano, ou mais de 23 mil por dia. 
No Brasil, mais de 30% das mortes 
estão relacionadas a esta condição. 
Um fato preocupante é que, ao con-
trário do que muitos imaginam, as 
doenças do coração matam mais mu-
lheres (32%) do que homens (28%), 

e estudos mostram que elas sequer 
têm conhecimento disso – desse to-
tal mencionado antes, de uma a cada 
três, apenas uma em cada cinco mu-
lheres acreditam que doenças cardio-
vasculares são uma ameaça para sua 
saúde. Os fatores de riscos são diver-
sos, mas podemos destacar sedenta-
rismo, obesidade, diabetes, colesterol 
alto, pressão arterial alta, estresse, 
tabagismo e problemas na rotina do 
sono. E, como falamos de mulheres, 
outros pontos devem ser levados em 
consideração, como complicações na 

gravidez, uso de anticoncepcionais e 
menopausa. 

A pós-menopausa também mere-
ce toda a nossa atenção. Nesta fase, 
a mulher costuma ganhar peso e 
aumentar a gordura corporal e pode 
haver um aumento da pressão arterial 
e da taxa de colesterol. É quando o 
risco de desenvolver uma doença car-
diovascular fica ainda maior. 

Uma pergunta frequente que 
ouço no consultório é sobre como 
reduzir estes riscos cardiovasculares. 
A resposta inicial é que é possível o 

cuidado preventivo. O melhor cami-
nho é, sem dúvida, manter hábitos 
saudáveis, preferencialmente desde 
a primeira infância, com dieta equi-
librada, praticar exercícios físicos re-
gularmente, manter o equilíbrio emo-
cional e ter boa qualidade de sono. 
Tudo isso sempre acompanhado de 
uma avaliação periódica das funções 
do coração. 

Outro ponto bastante importante 
é manter a atenção sobre os possíveis 
sintomas como mal-estar, descon-
forto torácico e até mesmo dor na 

região do estômago e náuseas. Caso 
qualquer um destes sinais surjam ou 
persistam, é necessário buscar ajuda 
médica imediata.    

Sabemos que temos um longo 
desafio na conscientização da mulher 
sobre a saúde do seu coração. É nossa 
tarefa, comunidade médica, opinião 
pública e governo, trabalhar na pre-
venção e no incentivo pela busca de 
acompanhamento médico constante. 
Só assim teremos resultados mais efi-
cazes e conseguiremos diminuir as 
estatísticas atuais. 

O número de brasileiros indo 
morar no exterior nunca foi tão 
alto: entre os anos de 2010 e 2020, 
4,2 milhões da população deixou o 
país, segundo informações do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). 

Nesse sentido, alguns podem 
se perguntar: por que essa prática 
tem se tornado tão comum nos últi-
mos anos? Bom, diferentemente de 
outras populações que optam por 
viver no exterior para fugir de catás-
trofes ambientais, por exemplo, os 
brasileiros saem em busca de ape-
nas uma coisa: uma vida melhor. 

Afinal, para muitos, morar no 
Brasil se resume a uma relação de 
amor e raiva. Mas, além da quali-
dade de vida, principalmente no 
quesito segurança, há também as 
perspectivas de educação, carreira 
e questões políticas, que também 
aparecem no topo do ranking.

Os vistos para nômades digitais 

também fomentaram essa prática, 
ao passo que eles oferecem uma 
estrutura legal, garantindo assim 
mais tranquilidade aos profissionais 
remotos, como também para as em-
presas que os contratam. De acordo 
com um relatório do Instituto de 
Políticas Migratórias, sediado nos 
Estados Unidos, 25 países e territó-
rios já lançaram vistos para nôma-
des digitais, a exemplo do Emirados 
Árabes Unidos, a Itália e o Brasil 
que, aos poucos, estão lançando 
suas próprias iniciativas.

Essa tendência além de corrobo-
rar com a realização do sonho de 
muitos, que visam encontrar um lu-
gar mais estabilizado para viver, car-
reira internacional e, consequente-
mente, qualidade de vida, também 
auxilia na aquisição de novas ideias 
e talentos para a nação. Ademais, há 
o crescimento do trabalho remoto 
capaz de injetar capital estrangeiro 
nas economias locais. 

Decidir sozinho cruzar as fron-
teiras em direção a um novo de-
safio não é tarefa fácil. Porém, as 
oportunidades de trabalho em em-
presas estrangeiras, que, às vezes, 
financiam toda a mudança desses 
profissionais para que eles consi-
gam migrar, costumam ser uma boa 
saída. Lembrando que há também 
quem simplesmente opta por um 
intercâmbio para conhecer novas 
culturas e se qualificar profissional-
mente. 

Portanto, não faltam oportuni-
dades para aqueles que desejam 
começar uma nova vida em outro 
canto do mundo. As possibilida-
des de trabalho e intercâmbio são 
apenas um pedacinho das situações 
que causam esse êxodo que tem 
movimentado grande parte do país. 

A tendência é que esse êxodo 
brasileiro continue acontecendo 
nos próximos anos e os números 
alcancem novos recordes. 
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Assembleia de Minas fortalece Assembleia de Minas fortalece 
diálogo com os demais Poderesdiálogo com os demais Poderes

Proposta eleva a pena para atleta Proposta eleva a pena para atleta 
profissional envolvido em fraudeprofissional envolvido em fraude

ALMG faz lançamento estadual do PJ ALMG faz lançamento estadual do PJ 
Minas 2023 nesta segunda (20)Minas 2023 nesta segunda (20)

Pacheco prorroga por 60 dias vigência Pacheco prorroga por 60 dias vigência 
de três medidas provisóriasde três medidas provisórias
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Integrantes da Mesa cumpriram agendas com governo, TJMG e MPMG e reafirmaram dispo-
sição para trabalho harmônico entre instituições

Programa de formação política voltado para estudantes do ensino médio debaterá o tema 
“Jovem e Mercado de Trabalho”. Câmaras municipais de todo o Estado já se preparam para 
a nova edição

Na quarta-feira (15), os parlamentares da Mesa da ALMG reuniram-se com o governador Romeu Zema, 
na sede do Poder Executivo

Em mais uma sinalização de for-
talecimento do diálogo pelo bem 
do Estado, os integrantes da Mesa 
Diretora da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) se reuni-
ram, ao longo desta semana, com os 
dirigentes dos Poderes Executivo e 
Judiciário e do Ministério Público. 
As visitas ocorreram nas sedes das 
instituições, que também demons-
traram disposição para manter uma 
boa interlocução com o Legislativo.

Em nome dos 77 parlamentares, 
o presidente da ALMG, deputado 
Tadeu Martins Leite (MDB), afir-
mou nos encontros que o diálogo, 
a transparência e a abertura à par-
ticipação de todos serão marcas 
desta 20ª Legislatura. “É mais uma 
ótima oportunidade para reafirmar-
mos que, com a independência e a 
autonomia próprias de cada institui-
ção, a harmonia e o entendimento 
continuarão norteando as ações dos 
poderes públicos mineiros”, disse.

“Quem ganha com essa abertura 
é a população mineira, porque te-
mos muitas pautas comuns sobre as 
quais vamos nos debruçar, trabalhar 

e aperfeiçoar, com contribuições de 
todos”, completou o presidente. Ele 
cumpriu as agendas na companhia 
dos demais integrantes da Mesa da 
ALMG: a 1ª-vice-presidenta, deputa-
da Leninha (PT); o 2º-vice-presiden-
te, deputado Duarte Bechir (PSD); 
o 3º vice-presidente, deputado 
Betinho Pinto Coelho (PV); o 1º se-
cretário, deputado Antonio Carlos 
Arantes (PL); o 2º secretário, depu-
tado Alencar da Silveira Jr (PDT); 
e o 3º secretário, João Vítor Xavier 
(Cidadania).

VISITAS - Na terça-feira (14/3), 
os deputados foram ao Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
onde se reuniram com a direção do 
Judiciário mineiro. O presidente do 
TJMG, desembargador José Arthur 
Filho, reforçou a importância de 
manter uma boa interlocução com o 
Legislativo. “Esse diálogo interinsti-
tucional é fundamental para uma 
convivência harmoniosa. Nosso 
objetivo é aprofundar essa rela-
ção, buscando sempre melhorias 
para Minas Gerais”, disse.

Na quarta-feira (15/3), a Mesa 
da Assembleia foi à Cidade Admi-
nistrativa para um encontro com 
o governador do Estado, Romeu 
Zema. O governador agradeceu 
aos parlamentares pela cortesia 
de comparecerem à sede do Exe-
cutivo estadual. “É uma satisfação 
muito grande receber, aqui, a 
Mesa da Assembleia. É com diá-
logo que Minas Gerais vai avançar 
cada vez mais”, afirmou Romeu 
Zema.

Na sequência da série de com-
promissos junto às instituições, 
integrantes da Mesa foram à sede 
do Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), na quinta-feira 
(16/3), para reunião com a admi-
nistração superior do órgão, onde 
também reafirmaram a disposição 
para conversas e contribuições 
entre as instituições. “Os ares con-
ciliatórios norteiam nossos traba-
lhos. É uma grande alegria receber 
a Mesa da ALMG para revigorar-
mos nossos diálogos”, destacou o 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior. (Portal ALMG)

A Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) lança, nesta 
segunda-feira (20), para todo o 
Estado, a edição de 2023 do Parla-
mento Jovem de Minas (PJ Minas), 
programa voltado para a formação 
política e cidadã dos jovens. Neste 
ano, estudantes do ensino médio 
de 147 cidades mineiras vão deba-
ter o tema “Jovem e Mercado de 
Trabalho”.

A solenidade será realizada às 
14 horas, no Auditório José Alencar, 
na sede do Legislativo, com trans-
missão ao vivo pela TV Assembleia 
e pelo canal da ALMG no YouTube, 
com chat aberto. O PJ Minas é re-

alizado pela Assembleia, por meio 
da Escola do Legislativo, em parce-
ria com câmaras municipais e com 
apoio da PUC Minas.

O presidente da ALMG, depu-
tado Tadeu Martins Leite (MDB), 
destaca que o PJ Minas cumpre um 
papel de defesa da cidadania e da 
democracia ao trazer os jovens para 
conhecer o Legislativo “do lado de 
dentro” e para participar de deci-
sões que têm impacto sobre a nossa 
sociedade.

“Por isso, a Assembleia convi-
da mais uma vez os adolescentes 
para o centro do debate de pautas 
sociais, abrindo espaço para a cons-

cientização das suas necessidades e 
para a construção de instrumentos 
de melhorias para a vida das pesso-
as”, afirma.

A gerente-geral da Escola do 
Legislativo, Ruth Schmitz, também 
avalia que, ao mobilizar a juventude 
para a discussão de temáticas rele-
vantes e ao aproximar o Parlamento 
da sociedade, o PJ Minas fortalece o 
Poder Legislativo em todo o Estado.

“Essa edição promete também 
no que diz respeito à visibilidade 
do PJ Minas entre os parlamentares 
estaduais e municipais que vêm, de 
forma crescente, dando mostras de 
entusiasmo e apreço ao programa. 

É o reconhecimento de sua impor-
tância política”, define Ruth.

A PUC Minas, que tem o PJ Mi-
nas como projeto de extensão, vê o 
programa como uma oportunidade 
de construção de pontes com os 
parceiros e com os jovens em prol 
de uma sociedade mais justa, demo-
crática e cidadã.

“Na perspectiva da extensão, o 
trabalho é dialógico. A gente tam-
bém aprende com eles. A formação 
também é mais sólida, com autono-
mia e protagonismo dos jovens”, 
enfatiza o professor Alexandre Eus-
táquio Teixeira, do departamento 
de Ciências Sociais, que coordena o 

PJ Minas na universidade.

INTERIOR SE MOBILIZA E 
DESTACA PERTINÊNCIA DO 

TEMA

Por todo o Estado, nos 20 po-
los regionais do Parlamento Jovem 
de Minas, câmaras municipais se 
preparam para a nova edição. Em 
Guarani (Polo Zona da Mata II), o 
programa foi lançado nesta semana 
e terá 21 jovens, mais que o dobro 
dos dez que finalizaram a edição pas-
sada, conforme destaca o vereador 
Juninho Guelber.

Ele conta que o PJ Minas mudou a 

perspectiva do Legislativo local, que 
já conta com Escola do Legislativo e 
até com dotação orçamentária espe-
cífica para as atividades. “Neste ano, 
queremos que os próprios jovens 
nos ajudem a criar, no município, 
mecanismos de incentivo ou garan-
tia do primeiro emprego”, antecipa.

O tema “Jovem e Mercado de 
Trabalho” tem despertado grande 
interesse. Ruth Schmitz lembra que, 
desde 2017, essa temática aparecida 
na disputa, mas venceu somente 
agora, na primeira votação realizada 
de forma híbrida, com 150 votantes 
presentes e 212 de forma remota. 
(Portal ALMG)

O presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, prorrogou nesta sexta-feira (17) 
por 60 dias a vigência de três medidas 
provisórias. São elas a MP 1.143/2022, que 
determinou que o valor do salário mínimo 
seria de R$ 1.302 a partir de 1º de janeiro 
de 2023; a MP 1.144/2022, que concedeu 
um crédito especial de R$ 7,5 bilhões ao 
Ministério do Trabalho e Previdência; e a 
MP 1.145/2022, que alterou valores na taxa 
de fiscalização dos tacógrafos. Com isso, o 
Parlamento tem mais 60 dias para a análi-

se das três medidas provisórias, podendo 
aprová-las, rejeitá-las ou modificar o texto 
de cada uma.

Quanto ao reajuste do salário mínimo 
para 2023, o presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva, anunciou recente-
mente que o valor deverá ser reajustado 
para R$ 1.320 a partir de 1º de maio, por 
meio de uma nova medida provisória. Já 
em relação à liberação do crédito de R$ 7,5 
bilhões ao Ministério do Trabalho, os re-
cursos destinam-se a pagar despesas com 

benefícios do Fundo do Regime Geral de 
Previdência.

Também nesta sexta-feira, foi confir-
mada através de publicação no Diário 
Oficial da União o fim da vigência da MP 
1.137/2022, que concedia a residentes no 
exterior, a partir de 1º de janeiro de 2023, 
isenção no Imposto de Renda sobre rendi-
mentos de aplicações feitas no Brasil em 
títulos privados, em fundos de investimen-
to em direitos creditórios ou em letras fi-
nanceiras. (Agência Senado)

O Projeto de Lei 515/23 eleva a 
pena de eventuais envolvidos na ma-
nipulação de resultados no futebol 
e outros eventos esportivos. O texto 
em análise na Câmara dos Deputa-
dos insere dispositivo no Estatuto do 
Torcedor (Lei 10.671/03).

Hoje, pelo Estatuto do Torcedor, 
o crime de fraudar ou contribuir 
para fraude em resultado de jogos 
ou eventos pode ser punido com 
pena de reclusão de dois a seis anos 
e multa. A proposta determina que 

essa pena será aumentada de 1/3 até 
a metade em caso de atleta profis-
sional, árbitro, auxiliar ou árbitro de 
vídeo.

“As apostas fizeram crescer o 
número de jogos suspeitos de ma-
nipulação, não só no Brasil, mas 
no mundo todo”, afirmou o autor 
da proposta, deputado Bandeira de 
Mello (PSB-RJ). “A ideia é atentar para 
o poder dos jogadores e dos árbitros 
no decorrer das partidas, e, em caso 
de malfeitos, criminalizar condutas”, 

explicou.
“Não podemos esquecer o caso 

conhecido como ‘Máfia do Apito’, 
esquema de manipulação de resul-
tados em partidas dos campeonatos 
Brasileiro e Paulista de 2005”, recor-
dou o parlamentar.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despachada 
para as comissões da Casa. (Agência 
Câmara)



Montes Claros, sábado e domingo, 18 e 19.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Pedágio na BR-135 fica 5,74% mais Pedágio na BR-135 fica 5,74% mais 
caro a partir de 1º de abrilcaro a partir de 1º de abril

PIB de Minas Gerais cresce 3,5% em 2022PIB de Minas Gerais cresce 3,5% em 2022

No dia do Ouvidor, departamento No dia do Ouvidor, departamento 
lança projeto Ouvidoria Itinerantelança projeto Ouvidoria Itinerante

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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STÊNIO AGUIAR

Os valores de pedágio da BR-
135, entre Montes Claros, no Nor-
te de Minas, e Curvelo, ficaram 
5,74% mais caros. A partir de 1º 
de abril, a tarifa para as motos 
será de R$ 4,60. Veículos de pas-
seio devem pagar R$ 9,20 em cada 
uma das cinco praças espalhadas 

pela rodovia até Curvelo, na re-
gião central, sendo esse o mesmo 
preço de base para cobrança a 
cada eixo de veículos comerciais. 
Antes do aumento, o preço de 
base para os cálculos era de R$ 
8,70.

O reajuste anual, firmado en-
tre o Governo de Minas e a con-
cessionária que administra o tre-

cho da rodovia, está previsto para 
entrar em vigor a partir da zero 
hora do dia 1º de abril. De acordo 
com a concessionária, essa corre-
ção segue as diretrizes do Contra-
to de Concessão SETOP 004/18, 
firmado com o Estado de Minas 
Gerais, e autorizado pela Secre-
taria de Estado de Infraestrutura 
e Mobilidade (Seinfra), por meio 

do ofício SEINFRA/DGCON nº 
95/2023. A medida considera o 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) acumulado entre 
março de 2022 e fevereiro deste 
ano.

Quem utiliza a rodovia para 
se deslocar entre Montes Claros 
e Belo Horizonte questiona o 
aumento do preço do pedágio 

apesar do grande trecho de pis-
ta simples entre Montes Claros e 
Curvelo. O gasto para quem viaja 
de carro entre Montes Claros e a 
capital mineira, a partir de 1º de 
abril, terá que desembolsar R$ 
110,40 para o custeio do pedágio 
nas seis praças de pedágio para o 
trecho de ida e volta. 

A concessionaria que adminis-

tra o trecho da BR-135, destaca 
que para melhorar a fluidez do 
transito na rodovia, em julho des-
te ano, está previsto o início do 
desmonte de rochas das serras de 
Montes Claros e de Bocaiuva, sen-
do planejados a entrega de mais 
40 quilômetros de duplicação no 
trecho Norte da concessão no 
próximo ano.

A estimativa preliminar do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) de Minas 
Gerais para 2022 totalizou R$ 924,7 
bilhões. Na comparação dos últimos 
12 meses com o resultado acumula-
do no ano, houve crescimento de 
3,5% no estado, valor acima da taxa 
de expansão observada no cenário 
nacional (2,9%).

Em 2022, o PIB de Minas repre-
sentou 9,3% do produto agregado 
nacional, incremento de 0,1 ponto 
percentual no comparativo com 
2021, quando representou 9,2% do 
PIB brasileiro. Com isso, o PIB de 
Minas Gerais teve a maior represen-
tação no cenário nacional nos últi-
mos 20 anos.

O valor estimado em R$ 924,7 
bilhões para 2022 foi apresentado, 
nesta quinta-feira (16/3), pela Fun-
dação João Pinheiro (FJP), respon-
sável pelo cálculo oficial do PIB do 
estado. Do valor total, 63,7% (R$ 
521 bilhões) são atribuídos aos 
serviços; 28,9% (R$ 235,9 bilhões) 
à indústria; 7,4% (R$ 60,7 bilhões) 
à agropecuária. As informações são 
parte do Informativo FJP - Contas 
Regionais - PIB MG - 4º trimestre de 
2022, já disponível no site da insti-
tuição.

ACUMULADO - “No estado, ao 
longo do ano, a variação positiva 
do índice de volume do PIB se con-
centrou, praticamente, no segundo 
trimestre, e foi de 6,1%”, explica o 
pesquisador da FJP Raimundo Leal. 
À época, o desempenho dos seg-
mentos de energia e saneamento, 
agropecuário e a indústria extrati-
va mineral e, por consequência, os 
serviços de transporte, tiveram os 
melhores resultados. No cenário 
nacional, o também pesquisador da 
FJP, Thiago Almeida, explica que a 
expansão maior ocorreu no início 
de 2022. “No Brasil, houve expansão 
de 1,3% no primeiro trimestre”, co-
menta.

Em termos anualizados, o cresci-
mento desse agrupamento formado 
pelos “outros serviços” foi o desta-
que em 2022, com crescimento de 
10,4% no estado e de 6,3% na eco-
nomia brasileira na comparação com 
2021. Neste agrupamento, houve ex-
pansão do índice de volume do Valor 
Adicionado Bruto (VAB) de 0,4% em 
Minas Gerais e de 0,9% no território 
nacional no quarto trimestre do ano 
passado.

Esse agregado inclui serviços de 
alojamento e alimentação; serviços 

de informação e comunicação; inter-
mediação financeira, seguros e pre-
vidência complementar; atividades 
profissionais, científicas, técnicas e 
administrativas; educação e saúde 
privada; serviços domésticos; artes, 
cultura, esporte, recreação e outras 
atividades de serviços; e atividades 
imobiliárias e aluguéis.

QUARTO TRIMESTRE - No últi-
mo trimestre de 2022, considerando 
a série com ajuste sazonal, o PIB de 
Minas Gerais apresentou variação 
negativa de -2% em relação ao tri-
mestre imediatamente anterior. Para 
o quarto trimestre de 2022, o PIB 
de Minas foi estimado em R$ 233,4 
bilhões e representou 9% do PIB 
nacional no mesmo período. “Desse 
total, R$ 27,7 bilhões dizem respei-
to aos impostos indiretos líquidos 
de subsídios e R$ 205,7 bilhões re-
ferem-se ao Valor Adicionado Bruto 
(VAB)”, informa Leal. “Na composi-
ção setorial relativa ao quarto trimes-
tre de 2022, o VAB agropecuário foi 
responsável por R$ 2,8 bilhões (1,3% 
do total); o da indústria, por R$ 61,8 
bilhões (30,1% do total); o dos servi-
ços, por R$ 141,1 bilhões (68,6% do 
total)”, conclui o pesquisador.

A indústria de transformação 
mineira registrou ligeiro crescimen-
to de 0,3% no volume de VAB na 
comparação do quarto trimestre de 
2022 com o trimestre imediatamen-
te anterior, enquanto, no cenário na-
cional, houve retração de -1,4% no 
período.

Na área de energia e saneamen-
to, Minas Gerais apresentou decrés-
cimo de 3,2% no volume de VAB no 
quarto trimestre de 2022, mas foi re-
gistrada uma expansão de 4,0% em 
2022 na comparação com 2021. No 
comércio, a retração foi de -1,1% no 
volume de VAB na comparação do 
quarto com o terceiro trimestre 
de 2022 e, assim como o verifica-
do para o setor de energia e sane-
amento, houve variação positiva 
de 1,1% no acumulado do ano.

Na construção civil, houve 
retração de 0,5% no volume de 
VAB na comparação do quarto tri-
mestre de 2022 com o trimestre 
imediatamente anterior em Minas 
Gerais e, no Brasil, de -0,7%. Mes-
mo assim, o setor apresentou ex-
pansão de 5,4% em Minas Gerais 
no acumulado do ano.

Em Minas Gerais, o volume de 
VAB do setor de administração 

Na tarde de quinta-feira (16), dia 
Nacional do Ouvidor, a Prefeitura de 
Pirapora, por meio do departamento 
da Ouvidoria Geral Municipal apre-
sentou a nova plataforma de traba-
lho do setor, bem como o lançamen-
to do projeto Ouvidoria Itinerante.

O projeto tem o objetivo de le-
var o departamento nos bairros do 
município para ouvir a população a 
respeito de qualquer assunto da ad-
ministração pública municipal.

O usuário poderá levar suas su-
gestões, reclamações, denúncias, 

elogios e solicitações. O primeiro 
bairro a receber o projeto será o São 
Geraldo.

De acordo com Alex Cesar “a 
Ouvidoria Itinerante buscará ouvir 
a população de todos os bairros. É 
um projeto novo para que possamos 

    VALOR DE IDA E VOLTA PARA BH SERÁ DE R$ 110,40

Resultados apresentados pela FJP apontam valor estimado em R$ 924,7 bilhões para 2022, indi-
cando taxa de expansão maior que a do cenário nacional no mesmo período (2,9%)

pública diminuiu -0,4% na compa-
ração do quarto trimestre de 2022 
com o trimestre imediatamente 
anterior, enquanto, no Brasil, a 
queda foi de -0,5%. Assim como 
nos demais setores de atividade, 
apesar do resultado negativo do 
quarto trimestre, a administração 
pública registrou expansão de 
1,8% no acumulado do ano no 
estado e de 1,5% em âmbito na-
cional.

Já a indústria extrativa mineral 
de Minas Gerais, após resultado 
desfavorável no terceiro trimes-
tre, apresentou expansão no vo-
lume de VAB de 3,9% no quarto 
trimestre de 2022 em relação ao 
trimestre imediatamente anterior 
e de 4% em relação ao mesmo 
trimestre de 2021. Apesar desses 
resultados, houve queda de 1,6% 
no volume de VAB no acumulado 
do ano. (Agência Minas)

ficar mais juntos do povo”, destacou 
o prefeito.

Na oportunidade, a equipe tam-
bém apresentou a plataforma fala.
br – vinculado ao site da prefeitura 
de Pirapora (fala Pirapora)- que tem 
o intuito também de “ouvir” a po-
pulação.

Além de secretários e servidores, 
também estiveram presentes os ve-
readores Maurisim, Tom e a verea-
dora Shirley.

Para mais informações ligue no 
0800.038.2345, pelo e-mail, ouvi-
doria@pirapora.mg.gov.br ou pelo 
www.pirapora.gov.br (fala Pirapo-
ra).

A equipe é formada por: Ouvido-
ria Geral: Paulo Airon; E-ouv (fala.
br): Comissão Técnica do Gestão.
Gov; Francielly Ferreira Ruas; Rosi-
lene Maria de Paula e; Sandra Suely 
M. R. Massela. (Ascom PMP)
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Victor Oliveira, sócio Victor Oliveira, sócio 
proprietário do North EC faz proprietário do North EC faz 
visita de cortesia ao 55º BIvisita de cortesia ao 55º BI

Ecocrédito preserva área equivalente a 2,5 Ecocrédito preserva área equivalente a 2,5 
mil campos de futebolmil campos de futebol

Município discute a inserção de detentos e Município discute a inserção de detentos e 
população em situação de rua no mercado população em situação de rua no mercado 
de trabalhode trabalho
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Na manhã dessa sexta-feira (17), 
o sócio proprietário do North Espor-
te Clube, Victor Oliveira foi recebido 
pelo Comandante tenente coronel 
Henriques e pelo Chefe da Seção de 
Comunicação Social, tenente Almei-
da, no quartel do 55º Batalhão de 
Infantaria – Batalhão Dionísio Cer-
queira, em Montes Claros.

Durante a visita de cortesia, o 

gestor do North EC apresentou ao 
comando do 55º BI, as iniciativas e 
projetos do clube para a temporada 
2023, especialmente o projeto das 
categorias de base, e se colocou à 
disposição para estabelecer parcerias 
com a corporação.

“Nosso intuito é levar aos nossos 
atletas das categorias de base a im-
portância do entendimento sobre 

disciplina, foco e respeito, ensina-
mentos e valores tão propagados 
pelo Exército Brasileiro, presente na 
formação de cidadãos conscientes 
de sua participação na coletividade. 
Aqui, os atletas encontram uma fon-
te de inspiração e exemplo sobre a 
importância de seguir e respeitar 
as estruturas de regras que são o 
alicerce do esporte”, destaca Victor 

Oliveira.
Ele avaliou ainda como positiva 

a iniciativa da instituição em firmar 
parcerias que beneficiem a comuni-
dade. “Para nós, é uma satisfação es-
treitar os laços com o 55º Batalhão 
de Infantaria, instituição essencial 
para o desenvolvimento nacional 
e o bem-estar social”. (Ana Maria 
Barbosa – Colaboradora)

A preservação ambiental tem 
uma atenção especial da Prefeitura 
de Montes Claros, que executa, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), diversos pro-
jetos relacionados ao tema, sendo 
um dos principais o Ecocrédito.

Através do Ecocrédito, a Pre-
feitura paga o valor de 5 UREFs 
(Unidades de Referência Fiscal Mu-

nicipal), ou R$ 292,40, para cada 
hectare preservado na zona rural. 
O valor pode ser utilizado para o 
pagamento de tributos municipais 
ou para a compra em estabeleci-
mentos comerciais credenciados.

Atualmente, de acordo com a 
Coordenação de Ecocrédito da 
SEMMA, o Município possui 2.119 
hectares de áreas aprovadas no 
programa, o que equivale a cerca 

de 2.570 campos de futebol. Nestas 
áreas as nascentes e as matas nati-
vas estão preservadas, o que garan-
te benefícios ao meio ambiente e à 
população.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, enfatiza 
que a preservação ambiental é fun-
damental para todos, e que o Eco-
crédito é um grande avanço neste 
sentido. (Ascom PMMC)

A inserção dos egressos do 
sistema prisional e de pessoas 
em situação de rua no mercado 
de trabalho enfrenta diversos 
fatores complicadores, como o 
preconceito de parte da socieda-
de e a falta de qualificação pro-
fissional.

Em Montes Claros, existe uma 
legislação específica que trata 
deste assunto, a Lei Municipal nº 
5.079, de 29 de agosto de 2018, 
que assegura que 5% da mão de 
obra das empresas vencedoras 

de processos licitatórios junto à 
Administração Pública Municipal 
de obras e serviços seja compos-
to por egressos do sistema prisio-
nal (regime aberto ou semiaberto) 
e pessoas em situação de rua.

Desta forma, foi realizada na 
última sexta-feira, 10, na sede da 
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, uma reunião para 
discutir como será a capacitação 
deste público, o encaminhamento 
às vagas de emprego disponíveis 
nas empresas e o acompanhamento 

de suas atividades. 
Participaram da reunião repre-

sentantes da Coordenadoria de 
Qualificação Profissional, Emprego 
e Renda da Secretaria de Desen-
volvimento Social da Prefeitura; 
do Conselho da Comunidade na 
Execução Penal da Comarca de 
Montes Claros; Conselho Comuni-
dade; Programa de Inclusão Social 
de Egressos do Sistema Prisional; e 
dos projetos Para Além das Prisões 
e Jardim para Borboletas. (Ascom 
PMMC)

    MONTES CLAROS 
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Pesquisa coordenada pelo ICA investiga Pesquisa coordenada pelo ICA investiga 
fatores causadores da mortalidade de fatores causadores da mortalidade de 
espéciesespécies

Investigação em prol da preservação de espéciesInvestigação em prol da preservação de espécies

Pró-Reitoria de Ensino da Unimontes inicia Pró-Reitoria de Ensino da Unimontes inicia 
projeto de acolhimento dos alunos projeto de acolhimento dos alunos 

Pesquisadores do Instituto de 
Ciências Agrárias da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG) 
em parceria com a Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) buscaram compreender 
o motivo que levava à mortalidade 
de árvores de pequi, cajuzinho e 
cagaita na maior unidade de con-
servação do estado de Minas Ge-
rais, a APA Pandeiros, no Norte de 
Minas. O projeto foi coordenado 
pela especialista em patologia flo-
restal, Nilza de Lima Pereira Sales, 
do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da UFMG.

De acordo com a Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ), a Bacia do Rio Pandeiros 
corresponde a uma área 398 mil 
hectares e abrange municípios 
como Januária, Bonito de Minas e 
Cônego Marinho. O “Pantanal Mi-
neiro”, como também é chamado, 
tem importante participação na 
reprodução de 70% das espécies 
de peixes do rio São Francisco. A 
partir de 1995, criou-se a Área de 
Preservação Ambiental da Bacia 

Hidrográfica do Pandeiros, a APA 
Pandeiros.

Devido à monocultura irrigada, 
pecuária tradicional, desmatamen-
to clandestino e uso mal planejado 
do fogo, o ambiente natural tem se 
deteriorado, gerando a ocorrência 
de processos de erosão, assorea-
mento e voçorocas. A Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas Gerais (Fapemig) divulgou 
a Chamada 11/2016 – Sustentabi-
lidade da Bacia do Rio Pandeiros, 
buscando apoiar projetos de ação 
e pesquisa científica, tecnológica 
e de inovação que contribuíssem 
com a preservação, conservação e 
recuperação do meio ambiente na 
Bacia Hidrográfica do Rio Pandei-
ros, de forma compatível com o 
desenvolvimento socioeconômico 
da região.

O projeto “Conservação e pro-
teção de populações vulneráveis 
de pequi, cajuzinho e cagaita: es-
tratégias para o desenvolvimento 
sustentável do Rio Pandeiros” in-
vestigou denúncias relatadas por 
representantes de extrativistas da 
região da APA Pandeiros ao Con-

selho Pro-Pequi sobre a ocorrência 
de grande mortalidade no campo 
de plantas de espécies frutíferas 
do Cerrado. “São espécies muito 
importantes socialmente e econo-
micamente para toda comunidade 
da APA”, destaca a professora Nilza 
Sales.

PARTICIPAÇÃO DAS 
COMUNIDADES

O projeto buscou desenvolver 
junto às comunidades extrativis-
tas tecnologias para conservar os 
ecossistemas e proteger espécies 
de interesse. Segundo Nilza, esta 
parceria foi importante nas etapas 
decisivas. “O projeto envolveu 
grandemente a comunidade local 
desde o primeiro momento, de 
concepção da proposta, para de-
finir os objetivos e também para 
selecionar a área de estudo”, relata. 
“Precisávamos selecionar uma área 
onde o Cerrado estivesse preserva-
do e onde as espécies estivessem 
protegidas durante, pelo menos 
dois ou três anos para coletar os 
dados”.

     APA PANDEIROS 

A especialista conta que o tra-
balho foi árduo. As pesquisas 
contemplaram seleção da área ex-
perimental, pesquisa de campo e 
laboratório, caracterização da flo-

ra, avaliação periódica das plantas, 
identificação de pragas e doenças. 
Durante a coleta de dados, foram 
avaliados 100 hectares da APA e 200 
árvores de pequizeiro. “Uma vez por 

mês, foram realizadas visitas para 
realizar o monitoramento fitossani-
tário da planta”, conta. “Foram três 
anos de viagens entre Montes Claros 
e a APA”.

Para estimar os danos ao pequi-
zeiro em áreas naturais, a equipe 
utilizou um veículo aéreo não tri-
pulado (Vant). Nilza explica que a 
adoção desta ferramenta foi um ga-
nho muito grande para a pesquisa. 
“Com essa tecnologia, foi possível 
detectar as árvores mortas e, além 
disso, a porcentagem da severida-
de, ou seja, o quanto da árvore es-
tava secando”, conta.

As pesquisas de campo tam-
bém buscaram estudar a estrutura 
comunitária, a ecologia popula-
cional e o sucesso reprodutivo 
de espécies frutíferas em áreas de 
Cerrado. Por meio de análises mo-

leculares, observou-se que existe 
uma diversidade genética para as 
populações de pequi e cagaita. 
No entanto, evidenciou-se a for-
mação de alguns agrupamentos 
de árvores muito parecidas gene-
ticamente – pequenas populações 
isoladas, o que representa um pe-
rigo para a perpetuação da espé-
cie.  “O que chamamos de erosão 
genética é a perda de diversidade 
genética. Restando poucos mate-
riais genéticos no campo, propi-
cia-se a extinção da espécie diante 
da incidência de uma doença ou 
ocorrência de uma praga”, explica 
a coordenadora do estudo.

PRINCIPAIS RESULTADOS - A 
especialista da UFMG explica que 
ainda existe um longo caminho 
para percorrer, mas que algumas 
dúvidas dos pesquisadores foram 
solucionadas durante a pesquisa. 
A mortalidade das espécies estu-
dadas, por exemplo, foi associada 
a um conjunto de fatores. Sales 
explica que, além de fatores bió-
ticos como pragas e doenças, as 
mudanças climáticas agravaram a 
condição das espécies. “Um dos 
fatores responsáveis pela ocor-
rência dessas doenças e pragas 
pode ter sido o estresse promo-
vido por um período de escassez 

hídrica e temperaturas elevadas 
na região”, explica.

O fungo Lasiodiplodia theo-
bromae foi apontado como prin-
cipal causador do adoecimento 
dos pequizeiros e danos severos 
às plantas. Já a broca-do-tronco 
do pequizeiro é a principal praga 
entre as plantas jovens e adultas. 
A pesquisa atualmente desenvolve 
a caracterização molecular do que 
seria uma espécie inédita de pató-
geno encontrado no cajuzinho do 
cerrado, responsável pela seca de 
ponteiros e manchas foliares, de 
forma severa, nas plantas de várias 
idades, podendo levá-las à morte.

PROJETOS DE EXTENSÃO - A 
pesquisa também envolveu ações 
de extensão, nas quais os pesqui-
sadores atenderam diretamente 80 
estudantes jovens e crianças de sete 
comunidades da APA-Pandeiros. Os 
eventos “Pandeiros Sustentável I e 
II” buscaram fomentar a conserva-
ção da natureza, o uso sustentável 
e a propagação de espécies nativas.

Nilza conta que a escolha do pú-
blico-alvo se deu por considerá-los 
multiplicadores das informações 
para a sua comunidade. “Na verda-
de, foi uma troca porque as crianças 
e os jovens já em uma consciência 
muito grande porque os pais traba-

lham com a exploração dessas espé-
cies e sobrevivem, muitas vezes, da 
coleta de frutos e da sua comercia-
lização, mas não tinham a consciên-
cia da importância da preservação 
do ambiente onde elas ocorrem”, 
conta a especialista.

O projeto também convidou 20 
representantes da APA para partici-
par no evento “O Campo no cam-
pus” realizado na Unidade Acadê-
mica da UFMG em Montes Claros 
com a duração de um fim de sema-
na. Foram ministrados várias ofici-
nas e minicursos nas mais diversas 
áreas do conhecimento. (Ascom 
ICA-UFMG)

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes), por inter-
médio da Pró-Reitoria de Ensino um 
projeto de acolhimento e acompa-
nhamento dos acadêmicos da insti-
tuição. Na proposta estão inseridas 
diversas atividades voltadas para os 
alunos.

O projeto visa mostrar ao acadê-
mico que a Unimontes se preparou 
para recebê-lo. O processo ensino-
-aprendizagem é dinâmico, contí-
nuo e contempla todas as potencia-
lidades do ser”, afirma a pró-reitora 
de Ensino da Universidade, profes-
sora Ivana Ferrante Rebello.

“A Unimontes prima por uma 
formação de excelência, mas pensa 
ainda no bem-estar, nas condições 
emocionais, no cuidado com a saú-
de física. Temos uma estrutura que 
propicia a nosso aluno esse amparo 
e cuidado”, enfatiza a pró-reitora.

Ela ressalta que a atual gestão 

superior da Universidade tem um 
comprometimento com as melhorias 
para a comunidade acadêmica. “Esta-
mos aqui para acolher, servir e dar as 
melhores condições para um aprimo-
ramento profissional em alto nível”, 
assegura a professora Ivana Rebello.

Ela informa que a primeira parte 
do projeto consiste na   apresentação 
da equipe da Pró-Reitoria de Ensino, 
evidenciando as ações colaborativas 
e conjuntas que serão desenvolvidas 
na unidade em prol da qualidade do 
ensino, do bem-estar estudantil e de 
todo apoio necessário para que ele 
se qualifique com excelência na ins-
tituição.

As ações da Pró-Reitoria serão 
apresentadas em reuniões nos cen-
tros de ensino da Unimontes, em 
articulação com os diretores das uni-
dades e chefias de departamentos. 
O primeiro encontro foi realizado 
quinta-feira (16/03), no Centro de 
Ciências Humanas (CCH).

As outras reuniões vão obedecer 
ao seguinte cronograma: Centro 

de Ciências Exatas e Tecnológicas 
(CCET), 12 de abril; 19 de abril, 
Centro de Ciências Sociais Aplica-
das (CCSA); e 16 de abril, Centro 
de Ciências Biológicas e da Saúde 
(CCBS).

A professora Ivana Ferrante Re-
bello explica que nos encontros nos 
centros de ensino serão divulgados 
os projetos, as ações e as unidades 
de apoio que existem na universi-
dade para a apoiar e incrementar a 
formação acadêmica.

Entre as ações estão o Pronto 
Atendimento no campus-sede, o 
Programa Pappo (apoio psicológi-
co), o Laboratório de Exercício (aca-
demia), o Centro de Atendimento 
ao Servidor da Unimontes (Casu) 
e o Núcleo de Sociedade Inclusiva 
(Nusi).

A pró-reitora de Ensino ressal-
ta que durante as ações, será dada 
ênfase ao papel essencial que os 
alunos exercem na Universidade. A 
Pró-Reitoria de Ensino desenvolverá 

estratégias e ações para sua plena 
formação, colocando sua equipe à 
disposição dos alunos de todos os 
cursos de graduação.

POLÍTICA DE INCLUSÃO

A professora Ivana Ferrante Re-
bello anunciou que em abril a Uni-
versidade vai iniciar a consolidação 
da Política de Inclusão (PI), que en-
volverá toda a comunidade acadêmi-
ca.

Inicialmente, serão debatidos 
quatro grandes temas, com a partici-
pação de profissionais de referência 
nas respectivas áreas: Autismo, Etaris-
mo, Comunidade Surda e Identidade 
Social, em datas que serão divulgadas 
posteriormente.

“Com essas ações e a gestão da 
Unimontes está dando os primeiros 
passos rumo a uma universidade 
cada vez mais dinâmica, ativa, inclu-
siva e atenta às mudanças da socieda-
de”, conclui a pró-reitora Ivana Fer-
rante Rebello. (Ascom Unimontes)

Pró-reitora de Ensino da Universidade, professora Ivana Ferrante Rebello
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Mistura de biodiesel ao diesel passa Mistura de biodiesel ao diesel passa 
a ser de 12% a partir de abrila ser de 12% a partir de abril

Governo retomará compras de Governo retomará compras de 
alimentos da agricultura familiaralimentos da agricultura familiar

BNB e ONG BNB e ONG 
internacional planejam internacional planejam 
levar água potável a 100 levar água potável a 100 
mil famílias em 2023mil famílias em 2023
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tica Energética (CNPE) aprovou 
resolução que estabelece em 12% 
o teor de mistura obrigatória do 
biodiesel no óleo diesel fóssil, a 
partir do mês de abril, e o aumen-
to para 15% de forma progressiva 
até 2026. Hoje, esse percentual é 
de 10%. A decisão foi tomada em 
reunião do CNPE, nesta sexta-feira 
(17), com a presença do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva.

Com a medida, a previsão é 
que haja aumento de 2 centavos 
no preço do diesel na bomba para 
o consumidor. “Fizemos estudos 
técnicos profundos para evitar que 
tivesse um impacto econômico 
muito grave no preço do diesel e, 
portanto, chegamos à conclusão 
que o número mais coerente [é 
de 12%], que não impacta pratica-
mente nada, 1 centavo a cada 1% 
do aumento da composição [de 
biodiesel]”, explicou o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre Silvei-
ra, em entrevista após a reunião.

A mistura de biodiesel no die-
sel, assim como a mistura de eta-
nol na gasolina, foi instituída com 
o objetivo de reduzir as emissões 
de poluentes prejudiciais ao meio 
ambiente e à saúde da população. 

Em março de 2021, o CNPE auto-
rizou a Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP) a elevar o percentual a 13%, 
mas a medida foi revista pelo go-
verno Jair Bolsonaro na tentativa 
de frear o aumento de preço dos 
combustíveis.

Com a decisão de hoje, a adição 
de biodiesel subirá para 12% a par-
tir de abril deste ano, 13% em abril 
de 2024, 14% em abril de 2025 e 
15% em abril de 2026. “Sem prejuí-
zo do CNPE, a qualquer momento, 
poder revisitar esses números”, ex-
plicou Alexandre Silveira.

Segundo o ministro, a decisão 
visa equilibrar diversos aspectos, 
como as questões ambiental, pro-
dutiva e social. Enquanto a in-
dústria do biodiesel e os ambien-
talistas esperavam um aumento 
mais acelerado desse percentual, 
a medida pesa no bolso do con-
sumidor e é criticada pelo setor 
de transporte, que aponta falta de 
qualidade do biocombustível para 
misturas acima de 10%, o que cau-
saria problemas mecânicos nos ve-
ículos, como a formação de borra 
nos motores.

Silveira explicou que é pacifica-
do em todo o mundo pela indús-

tria automotiva que a elevação de 
biodiesel em até 15% não traz pre-
juízos para operação de motores 
e equipamentos com esse teor de 
mistura. “Estamos desenvolvendo 
estudos para poder darmos mais 
segurança no aumento do biodie-
sel, levando em consideração a 
balança técnica, comercial, mas, 
fundamentalmente, social, que é 
o grande espectro do governo do 
presidente Lula, combater a desi-
gualdade no país”, disse o minis-
tro.

Selo social

A medida vai ao encontro das 
diretrizes da Política Nacional dos 
Biocombustíveis (RenovaBio). Em 
vigor desde 2017, a política trata 
da expansão, de forma sustentável, 
da produção e uso do biodiesel, 
visando ao desenvolvimento regio-
nal, à inclusão social de pequenos 
produtores e à redução de emissão 
de gases causadores do efeito es-
tufa.

“Quando Lula, no primeiro 
mandato, criou o biodiesel [Pro-
grama Nacional de Produção e Uso 
do Biodiesel], ele tinha um aspec-
to social, com objetivo de atingir as 

Medida vai elevar em 2 centavos preço para o consumidor

famílias de plantadores de pinhão-
-manso, de mamona, nas famílias 
do semiárido e do Norte e Nordes-
te, e isso se perdeu no caminho”, 
afirmou Alexandre Silveira.

Segundo o ministro, hoje, 86% 
do biodiesel consumido no país é 
fruto da soja ou de grande produ-
tores. Por isso, também foi apro-
vado nesta sexta-feira pelo CNPE 

o retorno de um selo social, dado 
à indústria pelo Ministério do De-
senvolvimento Agrário, que com-
prova a origem da matéria-prima 
utilizada para produção de bio-
diesel.

Silveira explicou que será 
obrigatória a compra de 20% de 
matéria-prima a partir de regiões 
do semiárido, que inclui norte 

de Minas Gerais, e do Norte e 
Nordeste do país. Segundo ele, 
isso acontecerá a partir de um 
cronograma, para garantir que 
haja oferta de insumos para que 
a indústria possa adquirir nesse 
mercado. “Ou seja, com aumen-
to da participação da agricultura 
familiar no projeto do biodiesel”, 
disse. (Agência Brasil)

Uma parceria entre o Banco 
do Nordeste (BNB) e a ONG ame-
ricana Water Org deve levar, em 
2023, água potável e saneamento 
básico para mais de 100 mil famí-
lias que residem na área de atu-
ação do banco. No ano passado, 
foram destinados R＄ 92 milhões 
para essa finalidade, e a institui-
ção financeira prevê volume de 
financiamentos três vezes maior 
neste ano.

Disponibilizados por meio da 
linha de crédito Agroamigo Água, 
os recursos podem ser emprega-
dos na construção de cacimbas, 
cisternas e poços e para aquisição 
de bombas d’água. Também são 

utilizados para compra de filtros 
domésticos, caixas d’água e en-
canamento para residências ou 
irrigação.

Entre as vantagens dos finan-
ciamentos por meio do Agroami-
go Água estão as taxas de juros 
subsidiadas de 0,5% ao ano e o 
desconto de 40% nas parcelas se 
o pagamento for realizado em dia.

“A água potável, que pode pa-
recer algo simples e comum para 
quem mora nas cidades, ainda é 
um recurso raro para muitas famí-
lias da zona rural. Por isso, esta-
mos empenhados em ajudar nos-
sa população a ter água encanada 
em casa. Além da ampliação dos 

recursos, estamos investindo em 
capacitação de nossas equipes, 
com a parceria da Water.Org, para 
levar esse crédito tão importante 
a todos os municípios que aten-
demos”, afirma o presidente do 
BNB, José Gomes da Costa.

O executivo lembra que Água 
potável e Saneamento é um dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) associados à 
Estratégia ASG do Banco do Nor-
deste.

REUSO - Além de financiar sis-
temas de abastecimento, a linha 
do Banco do Nordeste também 
busca incentivar o reuso de água 

para agricultores familiares. Dessa 
forma, o recurso hídrico que é uti-
lizado na residência pode ser rea-
proveitado em hortas. Para isso, o 
BNB e a ONG firmaram acordo de 
cooperação técnica que viabiliza 
a partilha de conhecimento entre 
essas duas instituições em prol do 
acesso universal à água.

Desde o início da parceria, fir-
mada em 2020, mais de R＄ 197 mi-
lhões foram aplicados na melhora 
da estrutura hídrica rural, benefi-
ciando cerca de 296 mil pessoas. 
Além disso, foram realizadas 2,6 
mil capacitações para aprimora-
mento da utilização deste recurso 
tão primordial. (Ascom BNB)

O governo federal relança, na 
quarta-feira (22), o Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA). Se-
gundo o ministro do Desenvolvi-
mento Agrário, Paulo Teixeira, a 
equipe de governo pretende apro-
veitar uma visita do presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva ao Recife para 
anunciar a retomada do programa.

Criado no início do primeiro 
governo Lula, em 2003, o PAA foi 
instituído para incentivar a agricul-
tura familiar sustentável por meio 
do estímulo ao consumo da pro-

dução do setor, principalmente por 
meio de compras feitas por órgãos 
públicos. A prática também tende a 
contribuir para a formação de esto-
ques públicos, ajudando a evitar a 
disparada dos preços dos principais 
alimentos, além de incentivar hábi-

tos alimentares saudáveis.
“No dia 22 agora, lá em Recife, o 

governo federal vai relançar o PAA, 
com R$ 500 milhões para comprar 
da agricultura familiar e levar [os 
produtos] para a mesa do povo”, 
anunciou o ministro na 20ª Festa 
da Colheita do Arroz Agroecológi-
co, evento que o Movimento dos 
Trabalhadores Rurais Sem Terra 
(MST) realizou em Viamão (RS) e 
que reuniu agricultores familiares, 
empresários, integrantes de outras 
entidades que apoiam o movimen-
to, representantes do governo fede-
ral e parlamentares.

“Vamos comprar a preço de 
mercado os alimentos que vocês 
produzem e colocá-los na mesa do 
povo. Os restaurantes universitá-
rios, o Exército [Forças Armadas], 
todos terão que comprar da agricul-
tura familiar”, acrescentou Teixeira, 
respondendo a uma das principais 
reivindicações do segmento após o 
que entidades como a Confedera-
ção Nacional dos Trabalhadores Ru-
rais Agricultores e Agricultoras Fa-
miliares (Contag) classificam como 
o “desmonte do PAA e de várias po-
líticas públicas” após quatro anos 
“de invisibilidade para o setor”.

“É inadmissível que aqui no es-
tado [do Rio Grande do Sul], nos-
sas crianças comam bolacha com 
suco artificial, que nossas crianças 
não tenham uma alimentação sau-
dável na hora do almoço”, disse 
a deputada estadual Bruna Ro-
drigues (PCdoB) ao lembrar que, 
quando criança, a merenda escolar 
chegou a ser uma de suas principais 
motivações para ir ao colégio. “Sou 
uma dessas que fui à escola para 
comer a merenda. Por isso, sei da 
importância disso”, afirmou.

CONAB - O ministro do Desen-
volvimento Agrário lembrou que, 
na semana passada, o governo fede-
ral anunciou o reajuste dos valores 
repassados a estados e municípios 
por meio do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (Pnae). 
Dependendo da etapa de ensino, 
o reajuste pode chegar a 39%. Em 
contrapartida, as normas do pro-
grama estabelecem que ao menos 
30% dos itens adquiridos com os 
recursos federais venham da agri-
cultura familiar.

Teixeira também citou os pla-
nos federais para a Companhia Na-
cional de Abastecimento (Conab) 

como uma das ações para impul-
sionar o setor. Presente ao evento, 
o indicado para presidente da com-
panhia, ex-deputado estadual pelo 
PT Edegar Pretto, garantiu estar 
“formulando os próximos anúncios 
da companhia para atender [às de-
mandas] dos companheiros”.

“Temos a obrigação de pensar, 
refletir e reafirmar nosso com-
promisso com os 33 milhões de 
homens e mulheres que dormem 
e acordam todo santo dia com 
fome. E para quem ainda tem dú-
vida, quando assumirmos a Conab, 
nenhum serviço será reduzido. Fa-
remos mais e melhor”, prometeu 
Pretto, destacando que a vinculação 
da Conab ao Ministério do Desen-
volvimento Agrário e Agricultura 
Familiar foi um indicador político 
da nova orientação da companhia.

“A prioridade número um é ga-
rantir a assentados, agricultores 
familiares, índios, quilombolas, 
ribeirinhos, pescadores, enfim, a 
todos os que optarem por produzir 
comida [para a população brasilei-
ra], que o governo, a Conab, serão 
seus maiores clientes, [adquirindo 
a] produção que vocês colherem”, 
garantiu Pretto. (Agência Brasil)

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA COOPERATIVA SOLAZ 
GERAÇÃO DISTRIBUÍDA (COSGD) 

 
De acordo com a legislação vigente, a COOPERATIVA SOLAZ GERAÇÃO 

DISTRIBUÍDA (COSGD), inscrita no CNPJ sob n.° 44.689.322/0001-65, com sede na 

Rua Giratória II, n.° 15, Bairro Novo Horizonte, CEP.: 39.290-000, na cidade de São 

Romão/MG, devidamente representada por seu Diretor-Presidente Bruno Vercerlli 

Rodrigues Rocha, CONVOCA através do presente edital, todos os 44 (quarenta e 

quatro) Cooperados para a realização da Assembleia Geral Ordinária, que ocorrerá na 

respectiva sede no dia 29/03/2023, em primeira convocação às 14:00 horas, com a 

presença de 2/3 (dois terços) dos cooperados, em segunda convocação às 15:00 horas, 

no mesmo dia e local com a presença de metade mais um do número total de 

cooperados, e em terceira e última convocação às 16:00 horas, com a presença mínima 

de 10 (dez) cooperados, com a seguinte ordem de deliberação: 

 

ORDEM DO DIA: 
I - Prestação de contas dos órgãos da administração acompanhada de parecer do 

Conselho Fiscal, compreendendo; 

a) relatório da gestão; 

b) balanço; 

c) demonstrativo das sobras apuradas ou das perdas decorrentes das 

contribuições para cobertura das despesas da sociedade e o parecer do 

Conselho Fiscal; 

II. Destinação das sobras apuradas ou rateio de perdas; 

III. Eleição dos componentes dos órgãos da administração  

a) Diretor Vice-Presidente e Diretor Secretário, por força da renúncia dos 

cooperados eleitos; 

b) Membros do Conselho Fiscal. 

IV. Aprovação da entrada de novos cooperados. 

 

São Romão/MG, 18 de março de 2023. 

 

 

Bruno Vercerlli Rodrigues Rocha 

Diretor-Presidente 

BRUNO VERCERLLI 
RODRIGUES 
ROCHA:04468810661

Assinado de forma digital por 
BRUNO VERCERLLI RODRIGUES 
ROCHA:04468810661 
Dados: 2023.03.17 09:01:37 -03'00'
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

MG-342 | Duas professoras morrem em MG-342 | Duas professoras morrem em 
acidente a caminho de escola em Rubelitaacidente a caminho de escola em Rubelita

PC prende suspeito por PC prende suspeito por 
receptação de motocicleta receptação de motocicleta 
furtada em Janaúbafurtada em Janaúba

Foragido por estupro de vulnerável Foragido por estupro de vulnerável 
é detido após passar nome falso é detido após passar nome falso 
para policiais para policiais 

PM realiza operação de combate PM realiza operação de combate 
a crimes violentos e ataques a a crimes violentos e ataques a 
instituições financeirasinstituições financeiras

Na tarde dessa quinta-feira 
(16), duas professoras, de 42 e 
54 anos, morreram depois de se 
envolverem em um acidente com 
um carro, na MG-342, entre Sali-
nas e Rubelita, na altura do km 
288.

Uma das vítimas, Ludevina Ma-
ria Fernandes, de 54 anos, não re-
sistiu aos ferimentos e faleceu no 
local. A outra professora, Maria 
Clésia Moreira, foi socorrida e le-
vada para o hospital, mas morreu 
logo em seguida. Elas estavam em 
uma moto que colidiu de frente 
com o carro. Segundo o sargento 
Mateus Alves Jardim, da Polícia 

Militar Rodoviária, o motorista 
realizou o teste do etilômetro e o 
resultado deu negativo.

“Segundo o taxista que é de 
Salinas, ele estava se deslocan-
do sentido Rubelita para Salinas, 
quando um inseto atrapalhou a vi-
são dele, nesse momento, ele per-
deu o controle, atingiu a contra-
mão, e colidiu frontalmente com 
uma moto que seguia no sentido 
oposto. A condutora da moto e a 
garupa, que também são de Sali-
nas, estavam indo dar aula em Ru-
belita”, explicou o sargento.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, a passageira sofre-

ra uma fratura exposta na perna 
esquerda, estava consciente, mas 
apresentava estar desorientada. 
Uma equipe do Samu a socorreu 
e encaminhou ao Hospital de Sali-
nas, mas morreu na unidade hos-
pitalar. O condutor do veículo foi 
avaliado e levado ao Hospital de 
Salinas, estava consciente e com 
lucidez, e possuía traumas leves.

A Perícia da Polícia Civil foi ao 
local e o corpo da motociclista 
foi levado ao IML de Taiobeiras. 
O trânsito na rodovia ficou inter-
rompido por aproximadamente 
quatro horas e a dinâmica do aci-
dente será investigada.

Um homem, de 27 anos, foi pre-
so em flagrante pela Polícia Civil de 
Minas Gerais, por receptação, após 
ser surpreendido com uma motoci-
cleta furtada, em Janaúba, na região 
Norte do estado. Além da moto, 
os policiais apreenderam, em uma 
residência ligada ao suspeito, um 
tablete de maconha.

Segundo a delegada Glênia Ba-
lieira Torres Aquino, responsável 
pela investigação, no último dia 
12 de fevereiro, a vítima procurou 
a Polícia Civil para relatar o furto. 
Ela contou que havia estacionado 

a motocicleta em frente a uma re-
sidência, mas, quando retornou, o 
veículo não estava no local.

Os levantamentos resultaram na 
localização da motocicleta e na pri-
são do suspeito de ser o receptador. 
No endereço alvo da ação policial, 
em Nova Porteirinha, a equipe en-
controu, dentro de um quarto, a 
motocicleta furtada, bem como um 
tablete de maconha. O investigado 
disse ter comprado o veículo ava-
liado em mais de R$ 12 mil por R$ 
1,8 mil, sem revelar quem o teria 
vendido.

A delegada explica que a moto 
recuperada estava com a numera-
ção do motor e chassi suprimidos, 
para dificultar sua identificação. “A 
vítima compareceu à delegacia e re-
conheceu a motocicleta, que opor-
tunamente será restituída”, afirma 
Glênia.

O suspeito já possui anotação 
criminal por receptação e foi au-
tuado em flagrante pela mesma 
conduta. Contra ele, também foi 
lavrado um Termo Circunstanciado 
de Ocorrência (TCO) pela posse do 
entorpecente. (Ascom/ PCMG)

Um homem, de 49 anos, foi pre-
so pela Polícia Militar com um man-
dado em aberto por estupro de vul-
nerável, em Santa Fé de Minas. A PM 
encontrou o suspeito na zona rural 
após receber denúncias de tiros com 
arma de fogo. Quando foi abordado 
o homem passou um nome falso ten-
tando enganar os militares.

Segundo a polícia, o homem 
apresentava muito nervosismo e de-
pois de cair em contradição, relevou 
seu nome verdadeiro. Os policiais 
consultaram o sistema e constaram 
que havia um mandado de prisão 
em aberto contra ele por estupro 
de vulnerável, expedido em feverei-
ro deste ano pela Comarca de São 

Romão. Conforme o mandado, o 
homem foi condenado a oitos anos 
de prisão.

De acordo com a PM, o estupro 
foi em Brasilândia de Minas, no ano 
de 2012. A vítima tinha 13 anos 
quando aconteceu o crime e os abu-
sos ocorreram na casa da tia, em que 
o homem era casado.

Nessa quinta-feira (16), no mo-
mento da prisão, o suspeito confir-
mou a denúncia sobre os disparos e 
relevou o local onde as armas esta-
vam escondidas. Duas armas foram 
apreendidas, uma tipo polveira e 
outra de pressão. O suspeito foi con-
duzido à delegacia da Polícia Civil, 
junto com o material recolhido.

Em Janaúba, a Polícia Militar fez 
uma operação de prevenção e com-
bate a crimes violentos e ataques a 
instituições financeiras, iniciada na 
quinta-feira (16) e encerrada na ma-
drugada de sexta (17). A operação 
contou com apoio de uma aeronave.

Na ação, três pessoas foram de-
tidas em flagrante por porte ilegal 
de arma, tráfico de drogas e uso e 
consumo de entorpecentes. Confor-
me a PM, a prisão por porte de arma 
ocorreu no bairro Cerâmica. Um 
jovem, de 20 anos, portava um re-

vólver calibre 32 na cintura e tentou 
fugir, mas foi capturado. Segundo o 
suspeito, ele estava sendo ameaçado 
de morte.

As outras duas prisões aconte-
ceram em um trailer na Avenida 
Manoel Athayde, depois da polícia 

receber denúncias de tráfico de 
drogas. Foram apreendidas pedras 
de crack e porções de cocaína. Um 
homem foi detido por tráfico e o 
outro por uso e consumo de dro-
gas. Os três presos foram levados 
para a delegacia de Polícia Civil.
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Síndrome do sono insuficiente pode Síndrome do sono insuficiente pode 
levar à ansiedade e depressãolevar à ansiedade e depressão

Posto de Saúde do Chiquinho Guimarães Posto de Saúde do Chiquinho Guimarães 
faz evento do Março Lilásfaz evento do Março Lilás

O Dia Mundial do Sono, celebra-
do em 2023 nesta sexta-feira (17), 
tem como tema “O sono é essencial 
para saúde”. A primeira comemora-
ção da data ocorreu em 2008 a fim 
de chamar a atenção para a cons-
cientização e promoção da saúde 
do sono.

Neste ano, o apelo global orga-
nizado pela Sociedade Mundial do 
Sono tem o objetivo de diminuir 
o peso que os problemas do sono 
provocam na sociedade, por meio 
da prevenção e do tratamento.

Neste dia, profissionais de diver-
sas especialidades médicas de 70 
países se organizaram para realizar 
atividades locais e nacionais que 
demonstrem que o sono é consi-
derado pilar fundamental da saúde 
humana, tanto do corpo quanto da 
mente.

No Brasil, de 13 a 19 de março, 
profissionais de saúde estão partici-
pando de palestras, cursos e divul-
gação dentro de universidades. Já o 
público em geral tem à disposição 
informações online sobre a impor-
tância de dormir bem.

A Associação Brasileira do Sono 
(Absono), a Associação Brasileira da 
Medicina do Sono (ABMS) e a Asso-

ciação Brasileira de Odontologia do 
Sono (Abros) lançaram, em conjun-
to, a Cartilha da Semana do Sono 
– 2023 com explicações e dicas à 
sociedade.

A publicação mostra que é du-
rante o sono que ocorrem as prin-
cipais funções restauradoras, como 
reposição energética, hormonal, 
reconstituição de tecidos e sínteses 
de proteínas.

DISTÚRBIOS DO SONO

Existem mais de 100 distúrbios 
do sono. As três associações brasi-
leiras associadas ao sono (Absono, 
ABMS e ABOS) afirmam que ter 
uma boa noite de sono vai contri-
buir para melhorar a qualidade de 
vida e pode reduzir o risco de do-
enças cardiovasculares (arritmias 
e hipertensão arterial) e diabetes; 
manter o peso corporal saudável, 
evitando a obesidade; fortalecer 
o sistema imunológico; liberar 
hormônios; consolidar a memó-
ria, concentração e aprendizado; 
regular o humor, diminuir o risco 
de depressão e ansiedade; reduzir 
o estresse; diminuir o número de 
acidentes, como os de trabalho e de 
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trânsito.
A fadiga causada pela privação 

do sono ou pelo sono de baixa 
qualidade pode sobrecarregar fí-
sica, mental e emocionalmente, 
com alterações do humor. A psi-

cóloga clínica comportamental e 
mestre em Medicina do Sono, Mô-
nica Müller, explica a evolução dos 
quadros de má qualidade do sono, 
com quatro sintomas principais. 
“Na insônia inicial, a pessoa tem 

dificuldade para conciliar o sono. 
O segundo sintoma é a dificulda-
de de manutenção. O terceiro é a 
insônia terminal, com despertar 
precoce - o indivíduo acorda antes 
do horário desejado/programado e 

não consegue voltar a dormir. Por 
fim, o quarto sintoma é o sono não 
reparador, com queixas de fadiga, 
cansaço extremo, o que dificulta à 
pessoa funcionar [bem] durante o 
dia”. (Agência Brasil)

Dia Mundial alerta para prevenção e tratamento dos distúrbios

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal 
de Saúde, realizou uma ação de 
saúde em alusão ao “Março Lilás” 
na UBS do bairro Chiquinho Gui-
marães. A campanha Março Lilás 
tem como objetivo conscientizar 
a população sobre a prevenção 
e tratamento do câncer de colo 
uterino. A unidade atende tam-
bém o bairro São Geraldo.

Além de agendar exames de 
prevenção contra o câncer de 
colo do útero, foram ofereci-
das orientações médicas com as 

equipes da unidade, aferição de 
pressão arterial e uma palestra 
sobre o tema. Um café da manhã 
coletivo encerrou as atividades.

Thais Gomes vieira, gerente 
da unidade de saúde, destacou 
que “o câncer de colo de útero, 
excetuando-se o câncer de pele 
não melanoma, é o terceiro tu-
mor maligno mais frequente na 
população feminina, e a quarta 
causa de morte de mulheres por 
câncer no Brasil. Nesse sentido, 
é de fundamental importância 
que as mulheres realizem o exa-

me de prevenção anualmente e 
se conscientizem sobre este tipo 
de câncer, que na grande maioria 
das vezes pode ser evitado”.

O câncer de colo uterino é 
causado pela infecção persisten-
te de alguns tipos do Papiloma-
vírus Humano (HPV ). A infecção 
genital por esse vírus é muito 
frequente e não causa doença 
na maioria das vezes. Entretan-
to, em alguns casos, ocorrem 
alterações celulares que podem 
evoluir para o câncer. (Ascom 
PMMC)
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Jenifer pede para Kate se afastar de Theo. Lumiar e Theo discutem por causa de Sol. 
Kate implora que Jenifer não conte para Bruna sobre o seu namorado. Eduardo avisa Jeni-
fer que guardou um lugar para ela ir com ele como missionária. Lumiar conta para Clara 
sobre o envolvimento que Theo e Ben tiveram com Sol no passado. Theo tenta expulsar 
Kate de seu apart, mas ela faz um escândalo. Tatá discute com Jenifer por causa de Eduardo. 
Fábio comenta com Sol sobre o fascínio que Ben tem por ela.
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ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Cidália avisa a Ari para ficar distante de Guerra, e deixa claro que o atentado sofri-
do pelo empresário está sendo investigado pela polícia. Chiara acusa Ari. Chiara pede a 
Guerra que acelere o documento com o destrato da união estável com Ari. Joel demons-
tra a Marineide sua preocupação com as conversas de Karine pela internet. Cotinha con-
versa com Caíque sobre a relação do rapaz com Leonor. Monteiro comunica a Dante que 
eles foram convidados a dar a primeira palestra de inauguração da biblioteca no casarão. 

Sérgio e Joana cancelam a encomenda do outro bolo e pedem para Durval pre-
parar. Dentro do carro, Nanci acorda e fica brava com Waldisney que mudou de rota 
e desistiu de se entregar. O delegado diz a Gleyce que suspeita de Tânia ser Cobra e 
pede para ela seguir atenta como informante, sugerindo até um encontro entre elas. 
Luca grava uma entrevista com uma jornalista, mas fica incomodado com as pergun-
tas e para a gravação, mandando a equipe ir embora. Raquel e Brenda dão início à 

festa havaiana, que promete surpresa aos convidados. Waldisney decide sobre seu destino final.

Josué e os outros homens percebem que Elói foi raptado pelos cananeus. O líder 
hebreu avisa que a missão para Jericó foi adiada e que todos devem ir à caça desses 
cananeus. Josué pede para Aruna avisar à família de Elói. Acã sugere que Gibar não 
desperdice a oportunidade de se casar com Acsa. Otniel chega ao local de treina-
mento e avisa sobre a captura de Elói. Gibar se exibe para Acsa. Otniel se incomoda. 
Josué pede a Deus para ajuda-lo a encontrar o criado. A cavalo, os outros hebreus 

também procuram por Elói. Maquir se preocupa com o estado de saúde de Iru. Enquanto é carregado por Tibar 
e Kadmo, Elói dá um jeito e consegue deixar uma de suas sandálias no caminho. Aruna chega para avisar à lona e 
se surpreende ao fter que Léia e Samara já estão por la. Pessimista, Mara preocupa ainda mais a filha loná. Aruna 
demonstra sua fé em Deus. Em uma caverna, Tibar e Kadmo torturam Elói para saber informações sobre Josué. 
Bravamente, o criado se recusa a falar qualquer coisa sobre o líder hebreu. Kadmo força Elói a beber vinho até se 
engasgar. 

‘BBB 23’: MC Guimê fala pela primeira 
vez sobre eliminação após acusação de 
assédio: ‘Muito chateado’

‘BBB 23’ antecipa saída de Dania Mendez 
do programa e web comenta: ‘Cumpriu a 
verdadeira missão secreta’

MC Guimê surgiu nas redes so-
ciais e falou pela primeira vez de 
sua eliminação do ‘BBB 23’. Con-
fira o que o cantor disse sobre as 
denúncias de assédio:

MC Guimê foi eliminado do 
“BBB 23”, junto com Cara de 
Sapato, após uma série de com-
portamentos com Dania Mendez, 
mexicana escolhida para fazer um 
intercâmbio no reality. Com a re-
percussão nas redes sociais, os in-
ternautas aguardavam um comuni-
cado do rapper.

Nesta sexta-feira (17), Guimê 
surgiu nos Stories e falou pela pri-
meira vez sobre o assunto. Assim 
como o comunicado de sua equi-
pe, o rapper assumiu o erro e disse 
que ainda vai pensar mais sobre o 
tema.

Boa tarde Brasil, boa tarde Ins-

tagram. Estou aqui pra dizer que 
sim, vou me pronunciar até o fim 
do dia. Estou muito triste com tudo 
que rolou desde quarta-feira, na 
festa do BBB 23, estou de coração 
partido. Estou processando tudo 
que rolou, são muitas informações, 
tô muito chateado pelo momento, 
e vou me pronunciar oficialmente, 
vocês poderão ver minhas palavras 
e eu contando sobre isso. Reconhe-
cerei minhas falhas, tenho coração 
humilde e aberto pra reconhecer 
meus erros quando preciso e sei 
que errei.

MC GUIMÊ DESMENTE QUE 
TENHA BRIGADO COM PRODU-
ÇÃO DO ‘BBB 23’

Ainda na continuação do vídeo, 
MC Guimê desmetiu as notícias re-
centes. Segundo a colunista Fábia 
Oliveira, do “Em OFF”, o cantor te-
ria brigado com a produção do pro-

grama ao ser eliminado do reality. 
O artista vinha se destacando no 
jogo nas últimas semanas, porém o 
comportamento na festa foi imper-
doável para o público.

“Essas notas que tão saindo so-
bre eu ter esbravejado com a pro-
dução, ter xingado o elenco, é uma 
mentira (sic) das piores. A direção 
sabe o carinho e respeito que tenho 
por todos eles, a produção... Vocês 
puderam me acompanhar dois me-
ses na casa mais vigiada do Brasil e 
conheceram um pouco mais sobre 
o Guilherme Dantas, o coração do 
MC Guimê, o jeito que eu sou de 
verdade, porque ali não tem como 
criar personagem. É um jogo da 
vida real. Sou grato por tudo que 
vivi lá dentro, até os momentos 
ruins. Sei da trajetória que construí 
lá dentro e tenho noção dos erros 
que cometi na festa”, finalizou.

Dania Mendez deixou o ‘BBB 23’ 
antecipadamente nesta sexta-feira 
(17). Após a expulsão de Guimê e 
Cara de Sapato, acusados de assé-
dio, a mexicana voltou ao seu país 
de origem. Saiba mais!

Dania Mendez também está fora 
do “BBB 23”. A participante mexi-
cana do “La Casa de Los Famosos”, 
que veio ao Brasil participar de uma 
espécie de intercâmbio, deixou a 
casa do reality show na tarde desta 
sexta-feira (17), horas após a expul-
são de MC Guimê e Cara de Sapato, 
acusados de assediar a influencer 
durante a festa do Líder.

Após receber um aviso da pro-
dução do programa para fazer as 
malas, Dania recebeu um presente 
especial: um roupão do Líder. Muito 
emocionada, Dania chorou e garan-
tiu: “Foi a melhor experiência da 
minha vida”. Antes de deixar a atra-
ção, pela porta do Confessionário, a 
mexicana ganhou uma pulseira de 
Sarah Aline de presente e colocou 
um pouco de seu perfume em todas 
as mulheres da casa. “Amo vocês”, 

disse, segundos antes de ir embora. 
Veja vídeos abaixo!

DANIA MENDEZ FAZ PROMESSA 
POLÊMICA

Já na porta do Confessionário, 
Dania garante: “Vou procurar o Sa-
pato”, disse a mexicana, referindo-
-se ao lutador com quem chegou a 
trocar selinhos na festa. Após a re-
velação, fãs de Amanda lamentaram: 
“Ela causou isso tudo e ainda tem a 
cara de pau de dizer que vai procu-
rar o Sapato? Me poupe”, disparou 
uma. “Ainda bem que vai pra bem 
longe do Sapato agora”, disse outra, 
explicando que Dania voltará a ser 
confinada no reality mexicano. “To-
mara que Sapato nunca mais nem 
fale com ela”, opinou mais uma.

WEB REAGE A SAÍDA ANTECIPA-
DA DE DANIA DO ‘BBB 23’

Dania Mendez foi anunciada 
na casa não só para movimentar o 
jogo com a presença de uma convi-
dada, como também para cumprir 
uma missão especial na próxima 
formação do Paredão. A mexicana 

teria que decidir o rumo do Poder 
Curinga, comprado por Ricardo Al-
face. Ou o voto do brother tem peso 
2 ou é anulado. A decisão seria ao 
vivo, durante a votação. Com a saída 
antecipada, Dania votará do México, 
em um link com o “BBB 23”.

A partida prematura da partici-
pante provocou reações diversas 
nos internautas. “Esse intercâmbio 
foi um furacão”, opinou um teles-
pectador. “Só veio lascar com a vida 
do sapato e do Guimê”, disparou 
outra. “Eles lascaram as próprias vi-
das”, corrigiu uma fã do programa. 
“Ela apareceu mais em 2 dias do que 
Sara e Gabriel que estão há 60”, con-
cluiu mais uma.

Para uma seguidora, Dania veio 
ao Brasil já focada em seduzir os 
brothers, como também afirmou a 
mãe de Cara de Sapato: “Já vai em-
bora porque cumpriu a verdadeira 
missão secreta dela”, alfinetou a in-
ternauta. “Ela iria ficar até domingo! 
Aposto que tem algo nisso aí, será 
que ela saiu para depor? Já que tem 
polícia no caso...”, questionou outra 
fã do reality.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Mineiro: Atlético busca se manter no Mineiro: Atlético busca se manter no 
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Jogador do Athletic espera Atlético Jogador do Athletic espera Atlético 
'pilhado' em jogo de volta da semifinal'pilhado' em jogo de volta da semifinal

Cruzeiro terá que superar solidez Cruzeiro terá que superar solidez 
defensiva do América para avançar à finaldefensiva do América para avançar à final

América busca 10º clássico seguido sem América busca 10º clássico seguido sem 
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Diante do Athletic, o Atléti-
co tentará se manter no topo de 
um importante ranking nacional, 
conforme levantamento do Supe-
resportes. Presente nas últimas 16 
decisões do Campeonato Mineiro, 
o Galo ostenta a maior sequência 
vigente de finais de campeonatos 
estaduais no Brasil.

De 2007 até 2022, o Atlético foi 
figura carimbada na final do Estadu-
al. Neste período, foram nove con-
quistas - sendo três delas consecuti-
vas, nos últimos três anos.

O segundo colocado da lista é 
o CRB, que disputou as últimas 11 
finais do Campeonato Alagoano. De 
2002 a 2011, o “Galo da Pajuçara” 
havia amargado um longo período 
sem decisões do estadual. Na atual 
sequência, já conquistou sete títu-
los.

Quem fecha o pódio é o ABC, 
que chegou nas últimas oito de-
cisões do Campeonato Potiguar. 
Neste período, o “Mais Querido” 
levantou a taça cinco vezes.

Cabe ressaltar que, nos últimos 
12 anos, o São Raimundo esteve 

entre os dois melhores do Campe-
onato Roraimense. Neste recorte, 
inclusive, conquistou nove títulos 
estaduais (sendo sete deles nas últi-
mas sete edições), mas o modelo de 
disputa de algumas dessas tempora-
das não contava com finais.

Entre os clubes mais populares 
em nível nacional, quem aparece 
atrás do Atlético no levantamento 
do Superesportes é o Grêmio. O 
“Imortal” disputou as últimas cinco 
decisões do Campeonato Gaúcho, 
levantando a taça cinco vezes.

ATLÉTICO X ATHLETIC

Para conservar o recorde nacio-
nal, o Atlético precisa eliminar o 
Athletic, de São João del-Rei, nas 
semifinais. No jogo de ida, no inte-
rior, melhor para o “Esquadrão de 
Aço”, que superou o Galo por 1 a 0, 
com gol de Jonathan.

Como obteve a melhor campa-
nha geral da primeira fase do Cam-
peonato Mineiro, o time de Edu-
ardo Coudet joga por um empate 
no saldo de gols para garantir vaga 

na grande decisão. Sendo assim, o 
Atlético precisa de uma vitória para 
se classificar. Qualquer outro resul-
tado selará um avanço do Athletic.

As equipes medirão forças às 
16h30 deste sábado (18), no Es-
tádio Independência, em Belo 
Horizonte. O jogo está cercado de 
expectativas, já que o duelo de ida 
foi recheado de polêmicas em São 
João del-Rei.

SEQUÊNCIAS VIGENTES DE 
FINAIS ESTADUAIS NO BRASIL

Atlético: 16 finais no Mineiro 
e nove títulos; CRB: 11 finais no 
Alagoano e sete títulos; ABC: oito 
finais no Potiguar e cinco títulos; 
Manaus: seis finais no Amazonen-
se e cinco títulos; Brasiliense: seis 
finais no Candangão e três títulos; 
Grêmio: cinco finais no Gaúcho e 
cinco títulos; Fortaleza: cinco finais 
no Cearense e quatro títulos; Cam-
pinense: cinco finais no Paraibano 
e dois títulos; Flamengo: quatro 
finais no Carioca e três títulos; To-
cantinópolis: quatro finais no To-

cantinense e dois títulos; Palmeiras: 
três finais no Paulista e dois títulos; 
Atlético de Alagoinhas: três finais 
no Baiano e dois títulos; Paysandu: 
três finais no Paraense e dois títu-
los; Sampaio Corrêa: três finais no 

Maranhense e três títulos; Real Ari-
quemes: três finais no Rondoniense 
e um título; Cuiabá: duas finais no 
Mato-Grossense e dois títulos; Náu-
tico: duas finais no Pernambucano 
e dois títulos; Real Noroeste: duas 

finais no Capixaba e dois títulos; 
Fluminense: duas finais no Piauien-
se e um título; Sergipe: duas finais 
no Sergipano e dois títulos; Trem: 
duas finais no Amapaense e dois tí-
tulos. (Superesportes)

Após provocações do prefeito de 
São João del-Rei a Hulk, o atacante 
Jonathan, do Athletic, revelou que 
espera o time do Atlético ‘pilhado’ 
para o jogo de volta da semifinal do 
Mineiro. As equipes se enfrentam 
neste sábado (18), às 18h, no Inde-
pendência, em Belo Horizonte.

Durante a semana, o prefeito Ni-
valdo Andrade (União Brasil), pro-
vocou o atacante do Galo ao dizer 
que o jogador “já jogou, mas hoje tá 
uma m*****, não vale nada”.

“A gente sabe que eles vão vir um 
pouco mais pilhados, pela questão 
do jogo de ida e todas circunstân-
cias que foram criadas. Mas a gen-
te sabe que a gente pode fazer um 
bom jogo e temos excelentes joga-
dores, com cabeça boa, jogadores 

experientes”, disse o jogador.

Além disso, Jonathan, artilheiro 
do time com três gols marcados, co-
mentou que a equipe está confiante 
e contará comas orientações do téc-
nico Roger Silva para o duelo. 

“A gente vai ver o que o profes-
sor vai passar pra gente fazer. Vamos 
fazer uma boa partida, procurar 
usar também a vantagem que a gen-
te tem, então a gente tá bem tran-
quilo. Sabemos que podemos fazer 
um bom jogo  contra o time titular 
do Galo, que também tem grandes 
nomes. A gente vai se dedicar ao 
máximo pra sair daqui classificado 
e eu tenho certeza que a gente pode 
fazer um bom jogo e sair daqui vito-

rioso”, finalizou o atleta. 

HULK X ATHLETIC

O Athletic venceu o Atlético no 
último domingo (12), por 1 a 0, em 
São João del-Rei e conquistou a van-
tagem de jogar pelo empate no se-
gundo confronto. O Galo, por sua 
vez, tem de vencer por qualquer 
diferença para avançar à decisão do 
estadual.

Durante o duelo, o atacante 
Hulk entrou no segundo tempo e 
se envolveu em polêmicas. O cami-
sa 7 alvinegro se viu provocado por 
jogadores do Athletic e pediu mais 
humildade aos atletas, além de um 
atrito pessoal com o atacante Sassá, 
ex-Cruzeiro. (Superesportes)

O Cruzeiro terá uma dura missão 
contra o América neste domingo 
(19), às 18h, no estádio Indepen-
dência, em Belo Horizonte, pelo 
confronto de volta da semifinal do 
Campeonato Mineiro. Para avançar 
à decisão, o time celeste precisará 
superar uma das melhores defesas 
do torneio e vencer por três gols de 
diferença, já que foi derrotado por 
2 a 0 no duelo de ida, na Arena do 
Jacaré, em Sete Lagoas.  

Invicto na competição estadual, 

o rival americano sofreu apenas seis 
gols nos nove jogos que disputou 
até o momento - mesmo número do 
Atlético. Em nenhum deles, a equi-
pe americana foi vazada em mais de 
uma oportunidade. 

A solidez defensiva do adversário 
cruzeirense já persiste há mais tem-
po. A última vez que o time coman-
dado pelo técnico Vagner Mancini 
sofreu três gols no mesmo jogo foi 
em 17 de julho do ano passado.

Na ocasião, o América foi derro-

tado por 3 a 0 pelo Red Bull Bragan-
tino, no Horto, pela 17ª rodada da 
Série A do Campeonato Brasileiro. 
Desde então, entrou em campo em 
34 ocasiões.

Por sua vez, o Cruzeiro só con-
seguiu vencer por três ou mais gols 
uma única vez neste Mineiro. Com 
gols de Gilberto (três) e Mateus Vital 
(um), a Raposa goleou o Villa Nova 
por 4 a 0, no estádio Castor Cifuen-
tes, em Nova Lima, pela 6ª rodada da 
primeira fase.

No duelo deste domingo (19), o 
Cruzeiro enfrentará cinco jogadores 
que foram titulares no último clás-
sico e que participaram da derrota 
americana para o RB Bragantino. São 
eles: o goleiro Matheus Cavichioli, os 
meio-campistas Juninho, Benitez e 
Alê, além dos atacantes Felipe Azeve-
do e Matheusinho.

É POSSÍVEL VIRAR?

Desde 2004, quando o Mineiro 
passou a contar com fase classificató-

ria seguida de mata-matas, nenhum 
time inverteu vantagem de pelo me-
nos dois gols colocada num primei-
ro jogo de semifinal. 

Foram 13 ocasiões em que uma 
equipe teve pelo menos dois gols à 
frente no jogo de ida. Em todas elas, 
o time avançou à final do Estadual.

A primeira ocorreu no ano de 
2004. O Atlético venceu a Caldense 
por 3 a 0 no jogo de ida e, na volta, 
bateu a Veterana novamente, agora 
por 3 a 1, para chegar à final. Na-

quele ano, contudo, o Galo foi vice-
-campeão mineiro, ao perder para o 
Cruzeiro na decisão.

Em 2022, o Cruzeiro viveu a si-
tuação inversa à atual, ao colocar a 
vantagem de pelo menos dois gols 
de frente na semifinal. 

A Raposa bateu o Athletic por 2 
a 0 na ida e, na volta, fez 2 a 1 para 
chegar à final. O time cruzeirense foi 
vice-campeão, ao ser derrotado pelo 
Atlético na decisão do ano passado. 
(Superesportes)

O América chega em alta para 
enfrentar o Cruzeiro neste do-
mingo, às 18h, no Independência, 
no jogo de volta da semifinal do 
Campeonato Mineiro. Com seis 
vitórias seguidas sobre a Raposa, 
o Coelho também vive boa sequ-
ência contra o Atlético e tenta em-
placar o 10º clássico seguido sem 
derrotas.

O retrospecto recente contra o 
clube celeste é o melhor. A última 
derrota foi há pouco mais de dois 
anos, em dezembro de 2020. Na 
ocasião, o Cruzeiro venceu por 2 
a 1 no Independência, pela 25ª 
rodada da Série B do Campeonato 
Brasileiro.

Desde então, o América triun-
fou em todos os jogos contra 
a Raposa. O último deles foi no 
jogo de ida da semifinal do Esta-

dual, quando bateu o rival por 2 
a 0. Com isso, pode perder por 
até dois gols de diferença na volta 
que ainda se classifica à final.

Já contra o Atlético, são três 
jogos invictos. Após passar quase 
seis anos sem derrotar o Galo, o 
Coelho quebrou o tabu em maio 
do ano passado, com a vitória por 
2 a 1 no Independência, pela 5ª 
rodada da Série A.

Depois, ainda enfrentou o 
Atlético mais duas vezes, uma no 
Independência, pelo Brasileiro, 
e outra no Mineirão, no Estadual 
deste ano. Ambos os jogos termi-
naram empatados em 1 a 1.  

Além de chegar ao 10º clássico 
contra os principais rivais invicto, 
o América ainda pode atingir ou-
tra marca importante no domin-
go. Em caso de vitória, o clube 

terá a maior sequência de vitórias 
sobre o Cruzeiro na história. 

O número de seis triunfos atu-
al é o recorde do Coelho na histó-
ria do confronto. A única e outra 
vez que atingiu esses números foi 
entre 1922 e 1927. 

Sequência invicta do América 
contra Atlético e Cruzeiro

Cruzeiro:
21/03/2021 - América 1 a 0 Cru-

zeiro (Independência) - 5ª rodada 
do Mineiro. 02/05/2021 - Cruzeiro 
1 a 2 América (Mineirão) - Ida da 
semifinal do Mineiro. 09/05/2021 
- América 3 a 1 Cruzeiro (Inde-
pendência) - Volta da semifinal do 
Mineiro. 02/02/2022 - Cruzeiro 0 
a 2 América (Mineirão) - 3ª rodada 
do Mineiro. 04/02/2023 - América 
1 a 0 Cruzeiro (Mané Garrincha) - 
3ª rodada do Mineiro. 11/03/2023 

- Cruzeiro 0 a 2 América (Arena 
do Jacaré) - Ida da semifinal do 
Mineiro.

Atlético:

07/05/2022 - Atlético 1 a 2 
América (Independência) - 5ª ro-
dada do Brasileiro. 28/08/2022 
- América 1 a 1 Atlético (Indepen-

dência) - 24ª rodada do Brasileiro. 
25/02/2023 - Atlético 1 a 1 Améri-
ca (Mineirão) - 7ª rodada do Mi-
neiro.(Superesportes)
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FEIJOADA DO THEO CONTINUA 
‘ESQUENTANDO’ PARA O DIA 6 DE MAIO

CONTINUA AUMENTANDO o número de candidatos à Prefeitura de 
Moc no próximo ano. O sonho de muitos é mesmo ser PREFEITO DA 
CAPITAL NORTE MINEIRA, mas os eleitores terão que avaliarem bem, 
pois os políticos estão bastante desgastados.

Irritação presidencial: Irritação, bronca e post deletado: Lula não 
gostou de ministro ter anunciado programa de passagens aéreas a R$ 
200. Proposta não passou por análise da Casa Civil, e Planalto avaliou 
que divulgação precipitada pode comprometer a iniciativa que cheira a 
fake news.

E O CALOR ESCALDANTE continua queimando tudo e pelo visto as 
chuvas só chegaram mesmo na primeira quinzena de Abril. O calor está 
insuportável. Ninguém está mais acreditando nas previsões.

IMPRESSIONANTE o movimento das famílias no PARQUE MUNI-
CIPAL nos fins de semana, por isso mesmo, é preciso abrirem logo o 
PARQUE DO SAPUCAIA para que possam terem opções. 

DUI E GABY MACEDO estão curtindo merecido descanso com as 
herdeiras, nas belas praias nordestinas. Enquanto isso, mesmo fora de 
estação o SOL BRILHA E está reunindo muitos e muitos turistas no ma-
ravilhoso ARRAIAL D’ AJUDA.

PRESENÇA FEMININA: No setor de serviços, no qual trabalham 
quatro em cada cinco mulheres ocupadas, há significativa presença de-
las nas atividades da administração pública, defesa e seguridade social, 
educação, saúde humana e serviços sociais.

QUERO AGRADECER aos amigos que já estão me procurando como 
também MARLY para patrocinarem a famosa FEIJOADA DO THEO. Os 
patrocinadores estarão nas camisetas e em um grande painel que será 
feito pela IMPRESILK.

VAP & VIP

MULTIRÃO 

UMA BOA DA PREFEITURA em promover hoje um MULTIRÃO de 
limpeza em mais de 100 bairros para combater o terrível mosquito Ae-
des aegypti que está provocando uma verdadeira pandemia aqui na city, 
milhares de pessoas com CHIKUNGUNYA E DENGUE. Todos terão que 
colaborarem, fazendo uma limpeza total nos jardins, quintais e nunca 
deixar qualquer água empossada. Os empresários do comércio estão 
apavorados, pois quase todos os funcionários estão afetados pela do-
ença.

SOMENTE PARA PREJUDICAR

Milhões de brasileiros, com base na realidade dos fatos que se am-
param em sólidas evidências, endossam a tese de que a esquerda pôs 
‘infiltrados’ nos atos para manchar a imagem dos apoiadores do ex-pre-
sidente Bolsonaro. Já é público e notório que o governo Lula tinha co-
nhecimento prévio das manifestações, mas preferiu se omitir, sugerindo 
uma ação orquestrada para prejudicar Bolsonaro e seus seguidores. Se 
instalada, a CPMI terá controle da oposição e representará uma derrota 
para o Planalto.

NÃO SERÁ CANDIDATA 

Bolsonaro fala em voltar ao Brasil no dia 29, mas diz que estuda-
rá situação uma semana antes. Ele ainda disse que a ex-primeira-dama 
Michelle Bolsonaro não é candidata a nenhum cargo Executivo, apesar 
de tê-lo ajudado na campanha eleitoral e, segundo ele, ter habilidades 
políticas.

PORQUÊ É SÁBADO

NÃO SEI se notaram, mas os restaurantes daqui de Moc, estão en-
cerrando sua COZINHA exatamente às 23 horas, pois quem sair depois 
de meia-noite não encontrará nada mais aberto. Ainda bem que temos 
os BUTECOS, inclusive o FALA FINA no bairro Morada do Sol que tem 
sido bastante frequentado pelos moradores e também é claro amigos de 
Handrey e deste jornalista. Meu ritual de hoje e amanhã será como sem-
pre encontrar com a DIRETORIA DO SKEMA KENTE e visitar algumas 
lojas de amigos e por que não esticar ao Shopping Popular, pois preciso 
colocar película em meu celular.

INCOPETÊNCIA 

O governo Luiz Inácio Lula da Silva começou com uma expectativa 
alegre e colorida, mas tudo mudou ao encontrar resistência contra sua 
interpretação manipulada do que ocorreu em 8 de janeiro. Em seu ter-
ceiro mês, já ameaça deputados e senadores que desejam a CPMI do 8 
de janeiro. Fruto de sua inércia, continua convivendo com altos índices 
de desmatamento na Amazônia e colhendo uma inflação mais alta do 
que o previsto. Sua incompetência já é evidente, antes mesmo de se 
completar os 100 dias de sua lua de mel com o poder.

MUITOS E MUITOS amigos continuam confirmando presença para o dia 
6 de maio na badalada e tradicional FEIJOADA DO THEO, cujas camisetas 
serão lançadas no próximo mês na COR PRETA com as fitas coloridas, em 
homenagem aos Catopés. Tudo sendo preparado e na próxima semana, 
teremos muitas novidades. O VICHI MARIA receberá belíssimos arranjos 
assinados por CÉSAR COSTA com as flores tropicais de VANILDA MIRANDA 
e com todo seu talento promete criar VÁRIOS AMBIENTES. Vamos celebrar 
com muita alegria, confraternização a volta deste megaevento com shows, 
cerveja geladíssima, coquetéis, buffet farto com pratos típicos, além da fei-
joada. No dia 6 de maio, teremos mais um dia inesquecível. Como sabem, 
as mulheres sempre customizam as camisetas. Veja que fashion estão, Mile-
ne Castro, Ludmila Muratori e Nadia Versiane Mota

FAMÍLIA: Alessandro Mendes e Eliane Leal com o bonito casal de filhos, 
Luiza e Alessandro Filho

O MONTES-CLARENSES, Ciro Soares, advogado de renome nacional, es-
teve em São Paulo fazendo uma visita cordial ao seu dileto amigo governa-
dor, Tarcísio de Freitas  junto com o deputado, Vinicius Camarinha

VOU DESTACAR hoje, o grande artista plástico e escultor ROBERTO MAR-
QUES, que com seu indiscutível talento, esculpe em tronco de arvores, 
verdadeiras obras de arte que estão expostas em vários locais públicos da 
cidade, encantando a todos. Aplausos!

NA BAIANEIRA do ano passado, com os jovens e queridos amigos, Aluísio 
Almeida – Carol Lanza Vieira. Dia primeiro este megaevento voltará a agitar 
o Parque de Exposições 

FAZENDO SEMPRE sucesso na FEIJOADA DO THEO, a melhor banda de 
pagode do Norte de Minas, ou seja, TWO NIGHTS DO SAMBA  sob o co-
mando do excelente vocalista, VICTOR VIGNOLI

A DEBUTANTE, Marina Figueiredo Ferreira com seu tio e padrinho, Guto 
Figueiredo

E ESTE GRUPO maravilhoso de amigas montes-clarenses, denominado 
‘meninas de Moc’ reúne-se mensalmente em uma confraternização nos  
restaurantes belorizontinos para relembrarem os bons momentos da ju-
ventude aqui em Moc. Algumas delas já confirmaram presença dia 6 de 
maio, na FEIJOADA DO THEO

 em Sônia Alencar, Luciana Malveira, Ariadna Muniz, Evana Andrade com 
sua mãe Eva Braga Andrade em Sampa, onde foram curtirem o final de 
semana

ATLETICANO fiel, o jovem empresário GUILHERME ROCHA que faz um 
senhor  sucesso com suas lojas de roupas finas masculinas ‘GUIFIT’, sem-
pre leva ao Mineirão a esposa Laísa Lafetá e os filhos 


